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Desde 2018, o limite de faturamento anual do 
Microempreendedor Individual (MEI) permane-
ce fixado em R$ 81.000,00, um valor que já não 
acompanha a realidade econômica do país. Com 
a inflação acumulada e o aumento do salário míni-
mo, muitos pequenos empresários enfrentam difi-
culdades para se manter dentro dessa faixa, o que 
limita o crescimento de seus negócios. 

Nesta sexta-feira (28/06/24), as cida-
des de Pirapora e Brasília de Minas, e 
suas respectivas microrregiões de saúde, 
ganham duas Unidades de Extensão em 
Oncologia Clínica da Fundação de Saú-
de Dilson de Quadros Godinho/Hospi-
tal Dilson Godinho (HDG), em parceria 
com os municípios.

Empreendedores clamam pela atualização 
urgente no limite do MEI

Seca afeta 14 novos municípios e AMAMS 
clama por ajuda humanitária

Pirapora e Brasília de Minas ganham 
Unidades de Extensão em Oncologia Clínica  

Começa hoje, a maior feira 
agropecuária do Norte de Minas
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REGIONAL 9

Mulher é assaltada 
ao abrir portão 
para homens que 
procuravam por 
seu marido

O governador Romeu Zema decretou a situação de emergência por causa da seca em 14 municípios do Norte de Minas, 
através do Decreto 428, de 19 de junho de 2024. Com isto, todos 86 municípios do Norte de Minas estão com este decreto. 
Os novos 14 decretos serão encaminhados ao ministério da integração nacional para serem reconhecidos.  POLÍTICA 3

Base operacional dos 
Bombeiros será instalada 
no Norte de Minas para 
agilizar atuação 
em áreas 
de incêndios

EXPOMONTES

REGIONAL 9

Polícia prende 
proprietário de 
clínica de reabilitação 
por cárcere privado

A Polícia Civil e Polícia Militar de Minas Ge-
rais realizaram na terça-feira (25) a operação 
Virtude, que resultou na prisão do proprietá-
rio de uma clínica de reabilitação, por cárcere 
privado, em Montes Claros. De acordo com 
informações dos policiais, as ações da opera-
ção foram realizadas em colaboração com a 
Vigilância Sanitária.

‘Matador de aluguel’ que 
estava foragido há 15 
anos é preso em 
Minas Gerais

O evento ocorre entre os dias 28 de ju-
nho a 7 de julho no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, em Montes Claros. 
Este evento, que comemora também os 80 
anos da Sociedade Rural de Montes Claros, 
é um dos mais tradicionais e significativos 
de Minas Gerais, destacando o agronegócio 
e o potencial produtivo da região.
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O descaso frente à crise das Drogas

Como a digitalização capacita e empodera os 
prosumers na gestão de energia
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2 OpiniãO

2024, um ano de frustração anunciada SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO

Nesta quarta-feira, 26 de junho, 
as Nações Unidas nos convocam a 
refletir sobre o Dia Internacional 
contra o Abuso de Drogas e o Tráfico 
Ilícito. Numa mensagem impactante, 
o secretário-geral da ONU, António 
Guterres, lembra-nos do sofrimen-
to silencioso causado por essa crise 
global. As drogas, diz ele, corroem a 
saúde, destroem vidas e causam cen-
tenas de milhares de mortes todos os 
anos. Mas, enquanto essas palavras 
ecoam, precisamos perguntar: onde 
está a ação?

O relatório alarmante do Escritó-
rio das Nações Unidas sobre Drogas 
e Crime (UNODC) pinta um quadro 
sombrio: o aumento explosivo do 

uso de drogas, a ascensão de opioi-
des sintéticos ainda mais mortais que 
o fentanil, e a incontrolável maré de 
produção e tráfico de substâncias ilíci-
tas. No entanto, a resposta global con-
tinua apática e fragmentada. Estamos 
falhando miseravelmente em enfren-
tar uma das maiores crises de saúde 
e segurança pública de nosso tempo.

Em uma década, o número de 
usuários de drogas saltou 20%, atin-
gindo 292 milhões de pessoas em 
2022. A cannabis lidera com 228 
milhões de usuários, seguida pelos 
opioides, com 60 milhões. Esses nú-
meros não são apenas estatísticas; 
são vidas, famílias e comunidades 
despedaçadas por uma combinação 

fatal de dependência, estigma e de-
sespero.

O que fazemos diante disso? 
Continuamos a demonizar os usu-
ários, a tratar a questão como um 
problema criminal em vez de um 
desafio de saúde pública. É uma 
abordagem retrógrada, que apenas 
perpetua a miséria e marginalização 
dos mais vulneráveis. O uso de dro-
gas não pode ser tratado apenas com 
repressão policial e encarceramento 
em massa. Isso é uma solução sim-
plista para um problema complexo e 
multifacetado.

A resposta padrão da sociedade 
tem sido a criminalização e a repres-
são. Em 2022, cerca de 7 milhões de 

pessoas foram formalmente acusadas 
por delitos relacionados a drogas, e 
mais de 1,6 milhão foram condena-
das. A maioria desses casos envolve o 
uso ou a posse de pequenas quanti-
dades de drogas para uso pessoal. Es-
tamos enchendo nossas prisões com 
pessoas que precisam de tratamento, 
não de punição.

Essa abordagem desumana não 
apenas falha em resolver o proble-
ma, mas agrava a desigualdade social. 
Aqueles que são apanhados nessa 
rede são frequentemente os mais po-
bres, os marginalizados, aqueles sem 
acesso a cuidados de saúde adequa-
dos ou redes de apoio social. Estig-
matizar e punir os usuários de drogas 

só amplia o ciclo vicioso de pobreza e 
dependência.

Há, contudo, um caminho me-
lhor. Quando era primeiro-ministro 
de Portugal, António Guterres imple-
mentou uma abordagem inovadora 
de redução de danos, focada em rea-
bilitação e reintegração. Essa política, 
que trata o uso de drogas como uma 
questão de saúde pública, em vez de 
um crime, mostrou-se altamente efi-
caz. É uma lição que o mundo precisa 
aprender.

O relatório do UNODC também 
aborda a complexa questão da lega-
lização da cannabis e o renascimento 
do uso de substâncias psicodélicas. A 
legalização por si só não resolverá 

a crise. É uma medida que deve ser 
acompanhada por uma infraestru-
tura robusta de apoio e por políti-
cas de prevenção eficazes.

A crise das drogas não é uma 
questão distante ou abstrata. É um 
problema que afeta comunidades 
em todo o mundo, que destrói vi-
das e famílias, e que alimenta um 
ciclo interminável de violência e so-
frimento. Não podemos continuar a 
ignorar essa realidade. Precisamos 
de ação decisiva, baseada em com-
paixão, justiça e humanidade. Pre-
cisamos olhar além dos números e 
ver as pessoas por trás deles. A luta 
contra as drogas é uma luta pela 
dignidade humana.

A rápida transformação da ges-
tão de energia pela digitalização 
está possibilitando que os consu-
midores se tornem autoproduto-
res - ou prosumers. Esse processo, 
normalmente executado por meio 
de fontes como energia solar e eóli-
ca, está se tornando uma realidade 
cada vez mais comum e é acompa-
nhado por um crescimento proje-
tado no abastecimento energético.

O mercado de armazenamento 
de energia tem previsão de expan-
são de 12,8% ao ano até 2040, mo-
vimentando mais de US$ 12,5 bi-
lhões no Brasil, segundo dados da 
consultoria CELA. Nesse sentido, há 

ferramentas que propiciam o con-
trole mais eficiente do consumo, 
armazenamento e comercialização 
de energia e são consideradas fun-
damentais para otimizar essa transi-
ção para os prosumers.

Por meio de medidores inte-
ligentes, sistemas de armazena-
mento de energia e plataformas 
online, chamados de “tecnologias 
empoderadoras”, é possível ajustar 
os padrões de consumo em tempo 
real e integrar diferentes fontes de 
geração.

Essa relação entre a digitalização 
da gestão da energia e o crescimen-
to do mercado de armazenamento 

de energia nos mostra a necessi-
dade de inovação e resiliência no 
setor, especialmente em meio à 
crescente conscientização global 
sobre sustentabilidade e eficiência 
energética.

A implementação de tecnologias 
digitais no gerenciamento da ener-
gia pelos prosumers é crucial para 
promover uma transição rumo a 
uma matriz energética mais susten-
tável. Ao priorizarem a eficiência, a 
integração e o armazenamento de 
fontes renováveis, os autoproduto-
res podem ajudar significativamen-
te na expansão do uso da energia 
limpa.

Um relatório recente do think 
tank climático Ember revela um 
recorde: 30% da produção mundial 
de energia agora são provenientes 
de fontes renováveis. Esse avanço, 
no entanto, destaca a urgência de 
mais esforços para que essa mudan-
ça de paradigma aconteça e possa-
mos alcançar uma transição energé-
tica abrangente e sustentável.

Da mesma forma, os autoprodu-
tores de energia devem considerar 
outras questões essenciais, como a 
participação em programas de res-
posta à demanda e integração com 
a rede inteligente. Essas iniciativas 
viabilizam garantir uma gestão efi-

ciente da energia de modo que os 
prosumers contribuam ativamente 
para equilibrar a oferta e a demanda 
de energia.

Ao participarem de programas 
de resposta à demanda, é possí-
vel ajustar o consumo de energia 
conforme necessário, alinhando-o 
aos padrões de disponibilidade 
e demanda na rede. Além disso, a 
conectividade com a rede inteligen-
te facilita a troca de informações 
em tempo real, permitindo uma 
gestão mais dinâmica e adaptável 
da energia produzida e consumida 
localmente.

Ao passo que essas tecnologias 

avançam nos setores elétrico e 
energético, precisamos permane-
cer atentos às tendências futuras 
da digitalização na capacitação dos 
prosumers que abrangem diversas 
áreas-chave. A inteligência artificial 
(IA), por exemplo, pode prever 
com precisão a demanda e a gera-
ção de energia.

Por sua vez, a análise de dados 
identifica padrões e oportunidades 
de melhoria, enquanto as plata-
formas de engajamento facilitam a 
colaboração com as redes elétricas. 
Ainda é esperada uma descentrali-
zação e diversificação do mercado 
de energia.

O povo brasileiro é otimista por 
natureza. Acredita que o amanhã 
será melhor do que hoje, mas quase 
nunca essa expectativa se concretiza, 
ora por decisões erradas dos gover-
nos, ora pela falta de competência 
dos governantes e não raramente 
pelo fato de o discurso se dar abso-
lutamente dissociado da realidade.

Agora, o país discute a regumen-
tação da reforma tributária enviada 
ao Congresso Nacional sem se dar 
conta de que em 2024 o Brasil vive 
um ano de frustração já anunciada 
pela análise dos indicadores oficiais. 
Os números não são nada encoraja-
dores.

A começar pela carga tributária 
bruta, fatalmente maior que a efetiva 
de 2023, quando alcançou 32,44% 
do Produto Interno Bruto (PIB). O 
setor público tem anunciado que 
almeja arrecadar, em 2024, R$ 4 tri-
lhões (o correspondente a 34,44% 
do PIB 2024), dinheiro resultante 
dos impostos que pesam – e muito 
– no bolso dos cidadãos, sem ne-
nhuma contrapartida de melhoria 
de serviços públicos.

Se o governo vai arrecadar mui-
to, também vai gastar em demasia 
e, pior, muito mal. Ignora a neces-
sidade de priorizar investimentos. 
Os gastos primários da União serão 
pressionados pelos reajustes dos 
servidores públicos, dos cargos 
comissionados e pelo custo das 
eleições municipais de outubro. 
Esses gastos, somados, superararam 
19,3% do PIB em 2023 (mais do que 
em 2022, quando foi de 18,0% do 
PIB) e provavelmente chegarão a 
19,9% ou 20,0% do PIB deste ano.

Outro fator negativo: o envi-
damento público deverá saltar de 
74,34% para 77,90% do PIB em 
2024. No ano passado, a dívida pú-
blica total do país fechou em R$ 8,1 
trilhões (segundo dados do Banco 
Central). Para 2024, a previsão é de 
que a dívida do governo geral ultra-
passe R$ 9,0 trilhões.

Boa parte da receita nacional 
mais uma vez estará comprometi-
da com o funcionalismo público 
(12,8% do PIB) e com o pagamento 

dos juros bancários incidentes sobre 
a dívida pública, correspondentes a 
mais de 8,0% do PIB. Ou seja, so-
mados, consumirão mais de 20,8% 
do PIB, o correspondentes a mais 
de 60% do total da receita tributá-
ria do país. É preciso salientar que 
o Déficit Publico Nominal em 2023 
chegou à incrível marca de R$ 967 
bilhões no ano (mais de 2 vezes o 
déficit de 2022, que foi de R$ 480 
bilhões, também de acordo com o 
Banco Central.

Ainda no campo econômico, 
nada otimista é a previsão de cres-
cimento da nação. Tudo indica que 
o PIB terá crescimento 30% inferior 
à taxa de 2,9% registrada em 2023, 
ficando provavelmente em torno de 
2,0% ou pouco acima desse patamar 
e semelhante à média anual dos 
último 35 anos (1989 a 2023) pós-
-Constituição Federal de 1988 e 65% 
inferior à taxa de 6,05% verificada 
nos 25 anos anteriores à CF/88. Nes-
se aspecto, é um país ladeira abaixo.

Os setores do agronegócio, mi-
neração e  petróleo/gás respondem 
por quase metade (de 45% a 47%) 
do PIB nacional, por 70% das expor-
tações – somando R$ 242 bilhões 
-, e por mais de 205% do superávit 
da balança comercial brasileira. A 
expressividade desses três setores 
econômicos tem contribuido forte-
mente para a estabilidade do valor 
de compra da moeda nacional e 
por permitir às autoridades zelarem 
por um sistema financeiro eficiente 
e competitivo, além de fomentar o 
desenvolvimento socioconômico de 
regiões mais afastadas do sudeste 
brasileiro. Apesar disso, quando se 
analisa a geração de divisas constata-
-se que o país ainda apresenta déficit 
de transações correntes da ordem 
de US$ 23,0 bilhões/ano.

O Brasil, portanto, continua sen-
do um país de produção e exporta-
ção de bens primários de baixo valor 
agregado. Por outro lado, soma US$ 
263,9 bilhões por ano em importa-
ções, principalmente de produtos 
acabados de alto valor intrínsico, 
alguns deles produzidos com nossas 
matérias-primas. Com isso, fomenta 

o emprego lá fora, em detrimento 
dos postos de trabalho nacionais. 
Essa situação nasce da falta de in-
vestimentos e da má performance 
do sistema educacional brasileiro e, 
em consequência, da baixa compe-
titividade, aliadas à alta e complexa 
tributação e à baixíssima poupança 
interna.

Há gravíssimas distorções que 
precisam ser corrigidas. O Brasil 
investe anualmente 5,50% do PIB 
em educação, 3,70% do PIB do saú-
de,  e em saneamento apenas e tão 
somente 0,50% do PIB, totalizando 
nessas três áreas prioritárias 9,70% 
do PIB. Praticamente não sobra 
quase nada para infraestrutura, se-
gurança pública, habitação/urbanis-
mo e mobilidade urbana. Por outro 
lado, dispende cerca de R$ 1,45 tri-
lhão com funcionalismo público, o 
que corresponde a 12,80% do PIB. 
A máquina administrativa, como se 
vê, consome mais de R$ 330 bilhões 
anuais a mais que  os recursos de in-
vestimentos em todos esses setores 
indispensáveis à qualidade de vida 
dos cidadãos. Vale refletir que esse 
montante monstruoso de gastos 
com funcionalismo público não 
tem a melhor destinação porque 
não é empregado para a melhorar 
a remuneração de professores e de 
profissionais da saúde e da segu-
rança pública. Vale a pena lembrar 
um pensamento do filósofo e eco-
nomista francês Fréderic Bastiat 
(1801-1850): “Todos querem viver 
às custas do Estado, mas esquecem 
que o Estado vive às custas de to-
dos”.

Além disso, não existe qual-
quer sinalização de redução dos 
privilégios conferidos a uma casta 
do funcionalismo público. Pelo 
contrário, a tendência é de que o 
país continue sendo generoso na 
concessão desses benefícios, sem-
pre pagos com dinheiro público. 
Bem ao contrário do que pregava 
o advogado e líder espiritual india-
no Mahatma Gandhi (1869-1948): 
“Odeio privilégios e monópólios; 
eles destróem qualquer nação”.

Da mesma forma, o país con-

tinuará escamoteando seus péssi-
mos indicadores sociais por meio 
de narrativas pelas quais se busca 
convencer a população de que a 
culpa do problema é exclusiva de 
herança maldita deixada pelos go-
vernos anteriores. Muitas descul-
pas, raras soluções.

Enquanto isso, o brasileiro 
sofre as consequências de o país 
ocupar apenas a 89ª posição no 
Índice de Desenvolvimento Hu-
mano (IDH), depois de ter caído 
duas posições em 2023. A queda 
é absurda pois em 2002, ao final 
do governo Fernando Henrique 
Cardoso, o país  figurava na 77ª 
posição.

No coeficiente Gini, que mede 
o nível de desigualdade socioeco-
nômica dos países mensurando 
a distribuição de renda entre as 
populações, o Brasil ocupa uma 
das seis piores classificações do 
mundo, além estar estagnado há 
decadas na lanterna (30ª posição) 
no Índice de Retorno de Bem Estar 
à Sociedade (IRBES).

Não há razão para qualquer 
orgulho nacional em relação à 
educação com o Brasil ocupando a 
66ª posição no Programa Interna-
cional de Avaliação de Estudantes 
(Pisa). E isso se repete em outros 
indicadores importantes: somos 
o 4º pior país do mundo em vio-
lência urbana, o 2º em acidentes 
fatais, estamos em 127º lugar no 
quesito liberdade econômica, em 
87º em liberdade de expressão e 
em 92º em liberdade de imprensa. 
Tão vergonhoso quanto isso tudo 
é o país ficar apenas na 104ª co-
locação entre os países com maior 
efetividade no combate à corrup-
ção, segundo a Transparência In-
ternacional.

É muito difícil acreditar em me-
lhora dos indicadores sociais por-
que não se vê ações concretas nes-
se sentido. A estratificação social 
mostra que 60,2% da população 
brasileira têm renda mensal de até 
1 salário-mínimo (R$ 1.412,00). 
Revela ainda que 31,8% da popu-
lação vivem com renda entre 1 
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e 3 salários-mínimos e que 31% 
dos brasileiros continuarão sem 
nenhuma renda resultante de tra-
balho em 2024. Além disso, 36% 
dos jovens entre 17 e 24 anos nem 
trabalham nem estudam, integran-
do a chamada “geração nem-nem”, 
cujo futuro está seriamente com-
prometido.

Em outro aspecto, apesar de 
a corrupção ser um dos maiores 
males do país, com enfeitos já 
muito conhecidos, seu enfrenta-
mento não é prioridade e sequer 
é discutido com a transparência 
que a questão merece. Basta ver 
que recentemente uma empresa 
norte-americana foi condenada a 
pagar multa de US$ 120 milhões e 
declarou perante à Justiça daquele 
país ter corrompido agentes públi-
cos brasileiros para fechar contratos 
com a Petrobras, escândalo revelado 
pela Operação Lava-Jato.

Mais um ano e o Congresso não 
se debruça sobre a necessidade de 
mudança legislativa para tornar im-
prescritíveis os crimes praticados 
contra a administração pública e 
para endurecer a Lei da Ficha Limpa, 
medidas que seriam fundamentais 
para o combate à corrupção e para 
resgatar a moralidade no trato da 
coisa pública.

Por outro lado, é certo que em 
2024 o Brasil registrará aumento 
nos gastos com publicidade e pro-
paganda, destinados a alimentar 
ufanismos e narrativas. Nada com-
patível com o DNA do Brasil e dos 
brasileiros que, cada vez mais, assis-

tem ao desperdício de recursos pú-
blicos. O Brasil arrecada, anualmen-
te, cerca de 33,00% do PIB e gasta 
com funcionalismo publico 12,80% 
do PIB, com aposentadorias e pen-
soes 9,00% do PIB, com encargos da 
Divida Publica outros 8,00% do PIB, 
somando 29,80% do PIB ou 90% da 
arrecadação total. Não sobra nada, 
não tem como dar certo.  

O país atravessa um ano eleito-
ral, no qual a retórica tentará mas-
carar a realidade, porque parece 
ser proibido falar de redução de 
gastos com funcionalismo público, 
de combate efetivo à corrupção, de 
redução dos favores fiscais (gastos 
tributários) e de privilégios, de im-
prescritibilidade de crime contra a 
administração pública, de restrição 
da judicialização da política e banali-
zação de acesso direto ao STF e de 
tornar constitucional a prisão após 
condenação em 2ª instância, além 
da redução drástica do número de 
autoridades com foro por prerro-
gativa de função, todas palavras 
extintas do vocábulario da maioria 
dos nossos governantes. A realida-
de, entretanto, é bem diferente da 
retórica, como diz Thomas Sowell: 
“Quando as pessoas querem o im-
possível, somente os mentirosos 
podem satisfazê-las”.

Para a população sobra a frus-
tração de quem esperava algo mui-
to diferente porque vive no Brasil 
real, de necessidades básicas ain-
da não atendidas, de enormes de-
sigualdades sociais e de pouca 
perspectiva no horizonte.
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Seca afeta 14 novos municípios e AMAMS 
clama por ajuda humanitária

Governo de Minas envia proposta para aumentar 
em 40% o Piso Mineiro de Assistência Social

Plataforma traz informações sobre drogas e serviços 
de auxílio a usuários em Minas

O governador Romeu Zema de-
cretou a situação de emergência 
por causa da seca em 14 municípios 
do Norte de Minas, através do De-
creto 428, de 19 de junho de 2024. 
Com isto, todos 86 municípios do 
Norte de Minas estão com este de-
creto. Os novos 14 decretos serão 
encaminhados ao ministério da in-
tegração nacional para serem reco-
nhecidos. O presidente da Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (AMAMS) e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, se reuniu nesta semana com 
a Defesa Civil regional, quando pe-
diu ajuda humanitária, com cestas 
Básicas e água para as famílias que 
vivem os impactos da seca de 2024.

No decreto, o governador Ro-
meu Zema explica  que apesar dos 
índices pluviométricos registra-
dos no Estado no último período 
chuvoso, muitos municípios já se 
encontram com problemas de abas-
tecimento em comunidades rurais, 
inclusive para o consumo humano 
e animal, reduzindo o padrão de 
qualidade de vida da população 
afetada e trazendo também preju-
ízos na agricultura e na pecuária; 

que compete ao Estado a preser-
vação do bem-estar da população 
nas regiões atingidas por eventos 
adversos causadores de desastres, 
para, em regime de cooperação, 
combater e minimizar os efeitos 
das situações de anormalidade; 
que, apesar das ações adotadas 
pelos municípios e pelo Estado, há 
necessidade da atuação de todos os 
integrantes do Sistema Nacional de 
Proteção e Defesa Civil nas ações de 
resposta ao desastre.

Ele lembra que o parecer da 
Coordenadoria Estadual de Defesa 
Civil de Minas Gerais relatando a 
ocorrência do desastre é favorável 
à declaração de Situação De Emer-
gência; que o desastre de seca ocor-
re de forma gradual e que o térmi-
no da vigência do Decreto 671, de 
21 de dezembro de 2023, publica-
do em 22 de dezembro de 2023, 
pode ocasionar sérios prejuízos aos 
municípios com a interrupção das 
ações de resposta à seca por meio 
da operação de Transporte e Distri-
buição de Água Potável.

A situação de anormalidade de 
que trata o caput é válida para as 
áreas comprovadamente afetadas 

por seca, incluídas nos Formulários 
de Informações do Desastre – Fide, 
registrados no Sistema Integrado 
de Informações sobre Desastres 
– S2ID pelos municípios relacio-
nados no Anexo. A declaração de 
situação de anormalidade está de 
acordo com os critérios estabele-
cidos pela Portaria nº 260, de 2 de 
fevereiro de 2022, do Ministério 
do Desenvolvimento Regional e, 
em consequência desta declaração, 
passa a produzir os efeitos jurídicos 
no âmbito da jurisdição estadual. 
Fica autorizada a mobilização dos 
integrantes do Sistema Nacional 
de Proteção e Defesa Civil, no âm-
bito do Estado, para prestar apoio 
complementar aos municípios atin-
gidos.

Este decreto entra em vigor na 
data de sua publicação, vigorando 
pelo prazo de 180 dias os novos 
municípios do norte de minas são   
Brasília de Minas, Buenópolis, Co-
ração de Jesus, Divisa Alegre, Ja-
naúba, Lagoa dos Patos, Lassance, 
Matias Cardoso, Montes Claros, 
Patis, Pedras de Maria da Cruz, Sa-
linas, São João da Lagoa e Várzea da 
Palma.

O Governo de Minas Gerais 
envia, nesta quinta-feira (27/6), ao 
Conselho Estadual de Assistência 
Social, uma proposta para aumen-
tar em 40% o valor repassado às 
prefeituras, por meio do Piso Mi-
neiro de Assistência Social. A inicia-
tiva foi anunciada nesta quarta-feira 
(26/6) pelo governador Romeu 
Zema e pela secretária de Estado de 
Desenvolvimento Social Alê Portela.

O Piso Mineiro compreende o 
repasse regular e mensal de recur-
sos financeiros para apoiar prefei-
turas na oferta de serviços e bene-

fícios para famílias em situação de 
vulnerabilidade.

O reajuste proposto pela atual 
gestão representa acréscimo de R$ 
35 milhões para que todas as ci-
dades possam investir em serviços 
para a população em situação de 
vulnerabilidade social, a exemplo 
do pagamento de auxílios aluguel 
e funeral, além do fornecimento de 
cestas básicas. 

O benefício é calculado com 
base no número de famílias inte-
grantes do Cadastro Único para 
Programas Sociais (Cadúnico). Atu-

almente, municípios menores rece-
bem o valor mínimo de R$ 24 mil 
por ano e passarão a receber R$ 48 
mil anualmente.

Esta será a segunda vez que o 
Governo de Minas reajusta os re-
cursos do Piso Mineiro. Em 2023, 
foi realizado o primeiro acréscimo 
em mais de 10 anos, aumentando o 
valor de R$ 53 milhões para R$ 81 
milhões. Com o reajuste proposto 
agora, serão R$ 115 milhões des-
tinados anualmente às prefeituras 
para investirem em ações à popu-
lação carente.

O Governo de Minas lançou 
duas plataformas com informações 
sobre drogas, seus efeitos e danos, 
que também reúnem detalhamentos 
dos serviços disponibilizados pelo 
Estado aos dependentes químicos e 
seus familiares. O serviço foi dispo-
nibilizado nesta quarta-feira (26/6), 
Dia Internacional contra o Abuso e 
o Tráfico Ilícito de Drogas.

O Sistema Mineiro de Informa-
ções sobre Drogas (Sismid) é uma 
inciativa da Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública (Sejusp), 
que vai funcionar como uma espécie 
de repositório de informações de 
alta credibilidade e, também, evi-
dências científicas, para consultas 
em geral sobre o tema.

Quem navegar pelo site do Sis-
mid (www.sismid.seguranca.mg.
gov.br) vai encontrar cartilhas que 
poderão ser compartilhadas pela 
rede parceira de apoio a dependen-
tes químicos e estudos científicos 

que envolvem a temática álcool e 
outras drogas.

Lá também constará um deta-
lhamento, em formato de mapa, de 
mais de mil pontos de auxílio para 
usuários e seus familiares, realizados 
pelo Governo do Estado e pela rede 
privada parceira.

O atendimento do Centro Es-
tadual de Referência em Álcool e 
Drogas (Cread), disponibilizado via 
WhatsApp, também está contempla-
do na plataforma, que tem um botão 
de acesso rápido para esse atendi-
mento especializado realizado pela 
equipe de psicólogos e assistentes 
sociais da Subsecretaria de Políticas 
sobre Drogas (Supod), da Sejusp. 

Informação com credibilidade

Uma iniciativa nas redes sociais, 
chamada de “Tamo Junto, Minas”, 
também está no ar e pretende pro-
duzir conteúdos sobre o tema álcool 

e drogas de forma descomplicada, 
confiável e rápida.

Um perfil no Instagram e outro 
no Tik Tok (ambos @tamojun-
tominas) trarão posts com infor-
mações sobre as consequências 
do uso de álcool e outras drogas, 
além de insights sobre auxílios 
que os mineiros poderão contar 
nessa luta contra a dependência.

“Em tempos de fake news e 
informações sem credibilidade 
na rede, o perfil do ‘Tamo Jun-
to, Minas’ quer ser uma fonte de 
informação com credibilidade e 
evidência na internet. Esperamos 
atingir um grande número de 
pessoas, especialmente, jovens”, 
destaca a subsecretária de Políticas 
sobre Drogas da Sejusp, Fabiane 
Oliveira.

Tanto o Sismid quanto o perfil 
do “Tamo Junto, Minas” preten-
dem ser uma estratégia do Estado 
para a prevenção do uso abusivo 

CRISE EMERGENCIAL

Sejusp lança Sistema Mineiro de Informações sobre Drogas e (Sismid) no Dia Internacional 
sobre o tema; "Tamo Junto, Minas" promete conteúdo confiável contra fake news

de álcool e outras drogas, a partir 
da sensibilização para o tema.

As aplicações também represen-
tam avanços na disponibilização de 
informações de qualidade sobre o 
assunto, com fontes confiáveis e 
evidências científicas, que poderão 
ser base para o público interessado 
no tema e, também, pesquisadores.

Parceria Governo e UFMG

As duas plataformas são fruto da 
parceria entre o Governo de Minas 
e a Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), que atua conjun-
tamente com o Estado na qualifi-
cação do atendimento do usuário 
de drogas e seus familiares.

Para o professor da Faculdade 
de Medicina da UFMG Frederico 
Garcia, o Sismid é uma importante 
ferramenta de educação, orienta-

ção e divulgação científica.
“Além de trabalhar em rede, 

aportando várias visões sobre a 
questão sobre drogas, O Sismid 
permitirá ao cidadão comum se 
atualizar no que há de mais ino-
vador sobre o tema. Esperamos 
que este trabalho de curadoria pela 
UFMG torne esta ferramenta pública 
ainda mais poderosa”, reforça Frede-
rico Garcia.
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Unimontes e empresa Sagatech Brasil firmam 
acordo para desenvolvimento de novas 
tecnologias e produtos

Unimontes divulga edital 
do vestibular próprio do 
ano de 2025

Dia Internacional das Micro, Pequenas e Médias 
Empresas é comemorado

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claos (Unimontes) firmou um 
acordo de cooperação com a empre-
sa Sagathec Brasil (sediada em Bo-
caiuva), que visa o desenvolvimento 
de novas tecnologias e de novos 
produtos.  A solenidade de oficia-
lização da parceria foi realizada na 
manhã desta quarta-feira (26/06), no 
auditório do Centro Ciências Exatas 
e Tecnológicas (CCET), prédio 3 
do campus-sede da Unimontes.  O 
acordo tem como interveniente a 
Fundação de Apoio ao Desenvolvi-
mento do Ensino Superior do Norte 
de Minas (Fadenor). 

O evento foi presidido pelo rei-
tor da Unimontes, professor Wag-
ner de Paulo Santiago, juntamente 
com o vice-reitor, professor Dalton 
Caldeira Rocha, com as presenças 

do presidente da Sagatech Brasil, 
Antônio Fábio Santos; e   do supe-
rintendente do Banco do Nordeste 
em Minas Gerais, Wesley Maciel. 
Participaram ainda a pró-reitora de 
Pesquisa da professora Maria das 
Dores Magalhães Veloso; e o presi-
dente do Sindicato Intermunicipal 
das Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrônico 
e Similares do Norte de Minas, Jairo 
César Filho.

A Sagatech Brasil é uma empresa 
inovadora que atua no mercado de 
saneamento básico, com a produ-
ção de medidores, comprometida 
com a oferta de tecnologias que 
preservam os recursos naturais e 
contribuem para um meio ambiente 
mais limpo. A partir da parceria com 
a Unimontes, poderão ser produzi-

dos hidrômetros, sensores e outros 
equipamentos, incluindo aparelhos 
para a área de saúde. 

Ao presidir a solenidade, o pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago 
destacou que a parceria com a em-
presa do ramo de tecnologia e ino-
vação vai trazer benefícios para toda 
sociedade. “O momento é marcante 
na trajetória de colaboração entre o 
setor público e o setor privado no 
campo da inovação e extensão tec-
nológica. Este acordo marca o início 
de uma nova era vivida pela univer-
sidade, de descobertas, desenvolvi-
mentos e avanços que beneficiarão 
não apenas as partes envolvidas, 
mas também a sociedade como um 
todo”, afirmou reitor.

Ele enalteceu a competência dos 
professores e pesquisadores da Uni-

montes. “Quero destacar a dedica-
ção dos nossos pesquisadores e de 
várias mentes brilhantes que temos 
na Unimontes, como o professor   
Marcos Flávio Silveira Vasconcelos 
D’Angelo, que teve um empenho 
especial para que esse acordo acon-
tecesse”, declarou.

O reitor também ressaltou a im-
portância do incremento da inves-
tigação científica e tecnológica na 
Unimontes por conta do apoio da 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig), 
que, vai viabilizar a implantação do 
Centro de Excelência do Semiári-
do na universidade, com recursos 
da ordem de R$ 20 milhões. Nesse 
sentido, lembrou que esteve recen-
temente com o presidente da Fape-
mig, Carlos Alberto Arruda, que 

assegurou a liberação dos recursos 
para a instalação do centro de exce-
lência. 

O presidente da Sagatech Brasil, 
Antônio Fábio Santos, salientou que 
a Unimontes é uma referência no 
Norte de Minas, enquanto geradora 
de talentos. “Muito nos engrandece 
e nos alegra ter parceria da Uni-
montes com a nossa empresa, que é 
geradora de tecnologia no Norte de 
Minas, genuinamente de pesquisa e 
desenvolvimento. As nossas aplica-
ções estão espalhadas pelo Brasil e 
pelo mundo. É com grande alegria 
que estamos aqui para construir um 
futuro muito promissor, muito bri-
lhante e ser modelo para que outros 
empresários e outras entidades do 
setor privado possam se espelhar no 
sucesso dessa parceria, para que ela 

frutifique e se torne uma referência. 
Uma referência e um modelo para 
futuras iniciativas nesse sentido”, 
declarou. 

Ainda participaram da solenida-
de: o pró-reitor adjunto de Pós-Gra-
duação, professor  Daniel Coelho de 
Oliveira; a coordenadora da Incuba-
dora de Empresas de Base Tecno-
lógica da Unimontes (Inemontes), 
professora Sara Gonçalves Antunes 
de Souza, o diretor Técnico e Insti-
tucional da Fadenor, professor, Ro-
ney Versiani Sindeaux; e o chefe do 
Departamento de Ciências da Com-
putação, professor  Antônio Eu-
gênio Silva; o fundador da Startup 
Farm, Alan Leite; coordenadores de 
cursos, professores, servidores téc-
nico-administrativos, acadêmicos e 
convidados.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) divul-
gou o edital do seu vestibular pró-
prio para o ingresso na instituição 
no ano de 2025. A principal novi-
dade do processo seletivo é ofere-
cimento de vagas para Farmácia e 
Cinema e Audiovisual, novos cursos 
de graduação criados pela universi-
dade neste ano.

As provas do vestibular próprio 
da Unimontes estão marcadas para 
o dia 17 de novembro próximo. 
Serão preenchidas 2.287 vagas em 
84 cursos de graduação, divididos 
em dois grupos para o primeiro e o 
segundo semestre do próximo ano.

De acordo com o edital, 80% 
das vagas dos cursos da instituição 
serão oferecidas no seu vestibular 
próprio e 20% serão preenchidas 
pelo Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) e pelo Sistema de 
Seleção Unificada-Sisu/MEC. Neste 
ano, a Unimontes também retomou 
o Programa de Avaliação Seriada 

para o Acesso ao Ensino Superior 
(PAES), cujas provas estão marcadas 
para o dia 8 de dezembro, para os 
alunos do primeiro e segundo ano 
do ensino médio.

Os trabalhos de elaboração e 
aplicação das provas são desenvol-
vidos pela Coordenação Técnica de 
Processos Seletivos (Coteps).

Período de Inscrições

As inscrições para o sistema de 
reserva de vagas do vestibular pró-
prio da Unimontes serão realizadas 
no período de 12 a 23 de agosto. 
Os candidatos ao sistema universal 
(ampla concorrência) deverão se 
inscrever no período de 16 de se-
tembro a 14 de outubro, pela inter-
net, por meio do site da COTEPS. 
Será cobrado pela inscrição o valor 
simbólico de R$15,00.

Provas dos dois grupos no mes-
mo dia

As provas do vestibular próprio 
serão aplicadas no mesmo dia (17 
de novembro) para os inscritos aos 
cursos dos dois grupos da seguinte 
forma pela manhã (candidatos do 
grupo 1), à tarde (inscritos aos cur-
sos do grupo 2).

No grupo 1 serão preenchidas 
1.115 vagas em 41 cursos, todos 
eles com entrada prevista para o 
primeiro semestre de 2025. No 
grupo 2 haverá o preenchimento 
de 1.172 vagas em 43 cursos, com 
a maioria com o início das aulas 
previsto para o segundo semestre 
de 2025.

Provas específicas por áreas de 
conhecimento

Os candidatos realizarão provas 
específicas, diferenciadas por áreas 
do conhecimento: Ciências Bioló-
gicas e da Saúde, Ciências Exatas e 
Tecnológicas, Ciências Humanas e 
Ciências Sociais Aplicadas. Porém, 
as provas de redação, Língua Portu-

guesa, Literatura Brasileira, Língua 
Estrangeira, Filosofia e Sociologia 
serão comuns para todos os inscri-
tos.

Reserva de Vagas
A Unimontes mantém o sistema 

de reserva de vagas (50% do total). 
Além de contemplar egressos de es-
colas públicas, indígenas e negros 
(de baixa renda) e de portadores 
de deficiência, a Universidade des-
tinará um percentual de vagas para 
integrantes de comunidades qui-
lombolas (de baixa renda).

Vestibular Próprio da Unimontes

CURSOS E VAGAS – GRUPO 1 
– ENTRADA NO PRIMEIRO SEMES-
TRE DE 2025

Campus-sede: Administração – 
Matutino (29), Artes Visuais ( 24), 
Ciências Biológicas Bacharelado 
(32), Ciências Biológicas Licen-
ciatura (29), Ciências Contábeis 
– Matutino (29), Ciências Econô-

micas – Matutino (29), Ciências da 
Religião ( 29), Ciências Sociais – 
Matutino ( 29), Direito – Matutino 
(22), Direito – Noturno (22), Edu-
cação Física Bacharelado – Diurno 
( 29), Educação Física Licenciatura 
– Diurno (29), Educação Física Li-
cenciatura – Noturno (29), Enfer-
magem ( 22), Engenharia Civil ( 
24), Farmácia (29), Filosofia ( 29), 
Geografia – Matutino (22), História 
Licenciatura (29), Letras Espanhol 
(29), Letras Inglês – Vespertino 
(29),Letras Português – Vespertino 
(29), Matemática ( 29), Medicina ( 
32), Odontologia ( 22), Pedagogia( 
29), Psicologia ( 29), Serviço Social 
(29), Sistemas de Informação (28) 
e Tecnologia em Gestão Pública – 
Vespertino ( 29).

Nos demais campi: Adminis-
tração (29), em Brasília de Minas; 
Agronomia (22), Engenharia Flores-
tal 22), História (29), Medicina Ve-
terinária (22), Tecnologia em Agro-
negócios (28), Zootecnia (28), em 

Janaúba; Letras Português (29), em 
Paracatu); Pedagogia (29) e Letras 
Inglês (29), em Januária; e matemá-
tica (29), em São Francisco.

CURSOS E VAGAS – GRUPO 2 
– ENTRADA NO SEGUNDO SEMES-
TRE DE 2025

No campus-sede, entrada no 
segundo semestre de 2025: Admi-
nistração (29 vagas), Ciências Bio-
lógicas Licenciatura (29) Ciências 
Contábeis noturno ( 29), Ciências 
Econômicas noturno (29), Ciên-
cias Sociais noturno (29), Direito 
matutino (22),Direito noturno 
(22), Educação Física Bacharelado 
diurno (29), Educação Física Licen-
ciatura diurno (29), Enfermagem 
(22), Engenharia Civil (24), Enge-
nharia de Sistemas (22), Farmácia 
(29), História (29),Letras Português 
( 29), Matemática diurno (29), Me-
dicina (32),Odontologia (22), Pe-
dagogia vespertino (29), Psicologia 
(29), Serviço Social matutino (29) e 
Tecnologia em Gestão Pública (29).

O Brasil conta com mais de 20 
milhões de pequenos negócios ati-
vos e, somente em Minas Gerais, 
são mais de 2 milhões, ou seja, 
cerca de 99% da força produtiva do 
estado, segundo dados da Receita 
Federal do Brasil. O segmento é 
fundamental para movimentar a 
economia do estado e do país, visto 
que é responsável por grande parte 
da geração de empregos formais. 
A representatividade dos peque-
nos empreendimentos é tão gran-
de que a Organização das Nações 
Unidas (ONU) instituiu o dia 27 
de junho como o Dia Internacio-
nal das Micro, Pequenas e Médias 
Empresas.

Nos cinco primeiros meses do 
ano, de cada 100 pequenos negó-

cios abertos no Brasil, nove foram 
em Minas Gerais. O saldo de novos 
negócios de menor porte registra-
dos no período, que é a diferença 
entre o total de empreendimentos 
abertos e fechados, foi de 68.618 
empresas. O número é o segundo 
melhor saldo do país e correspon-
de a 94,6% (72.475) do total de 
novos CNPJs registrados no estado 
neste ano.

Entre janeiro e abril, as micro 
e pequenas empresas (MPEs) de 
Minas Gerais geraram um saldo de 
68.817 postos de trabalho, o que 
representa 61,6% do total de em-
pregos criados. O número resulta 
da diferença entre admissões e des-
ligamentos registrados no período. 
O levantamento foi realizado pelo 

Sebrae Minas, a partir dos dados 
do Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged). Os da-
dos detalhados estão disponíveis 
na plataforma Inteligência Sebrae.

O presidente do Conselho De-
liberativo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva, destaca a 
força dos pequenos negócios na 
economia mineira. “As MPEs são 
essenciais para o crescimento e o 
desenvolvimento do estado. Elas 
são responsáveis por grande parte 
da geração de empego e renda de 
muitas famílias, além de serem fun-
damentais para a diversificação da 
atividade produtiva e a promoção 
do desenvolvimento local”, refor-
ça.

Abertura de novos negócios

Entre janeiro e maio, foram 
abertos em Minas Gerais 186.278 
novos pequenos negócios, repre-
sentando 96,8% do total (192.420) 
nacional. Em comparação ao mes-
mo período de 2023, houve cresci-
mento de 5%.

O setor de serviços se desta-
ca com 55,6% do total de novas 
empresas (103.635), seguido do 
comércio (22,9%), da indústria 
(12,2%), da construção (7,9%) e da 
agropecuária (1,4%). Consideran-
do os municípios do estado, Belo 
Horizonte liderou com a abertura 
de 34.153 novos negócios, seguido 
por Uberlândia (10.936), Contagem 
(7.871), Juiz de Fora (5.673), Betim 
(4.591) e Montes Claros (4.051).

Entre os microempreendedo-

res individuais (MEI), a atividade 
ligada ao serviço de promoção de 
vendas liderou a abertura entre ja-
neiro a maio desse ano, com 8.507 
novos empreendimentos, seguido 
por cabeleireiros, manicure e pe-
dicure (6.843), Comércio varejista 
de artigos do vestuário e acessó-
rios (6.555) e Obras de alvenaria 
(6.457).

Já entre as Micro e Pequenas 
Empresas (MPE), os Serviços com-
binados de escritório e apoio admi-
nistrativo estiveram na frente com 
1.619 novos empreendimentos re-
gistrados. Em seguida, aparecem a 
Atividade médica ambulatorial res-
trita a consultas (com 1.474 novos 
negócios) e Serviços de engenharia 
(com 1.163 empresas).

Inteligência Sebrae
O Inteligência Sebrae é um 

observatório de dados, estudos e 
pesquisas sobre pequenos negó-
cios. Reúne diversos conteúdos 
socioeconômicos, setoriais e ter-
ritoriais, que podem ampliar os 
conhecimentos e embasar a toma-
da de decisões. É destinado a ges-
tores públicos, lideranças locais, 
entidades empresariais e todos que 
necessitam de informações relevan-
tes referentes a desenvolvimento 
econômico e social dos territórios 
e dinâmica dos pequenos negócios. 
O site reúne conhecimentos em 
nível nacional, estadual, regional e 
municipal, sendo possível compa-
rar, analisar e entender melhor o 
território.

“Evento marca o início de uma nova era vivida pela universidade, de novas 
descoberta e avanços”, destaca reitor

Serão preenchidas 2.287 vagas em 84 
cursos divididos em dois grupos – as 
novidades são Farmácia e Cinema 
e Audiovisual, novas graduações da 
instituição
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Começa hoje, a maior feira agropecuária 
do Norte de Minas, a Expomontes

Seca no Norte de Minas é pauta no legislativo do estado

Esquadrilha da Fumaça presenteia Moc com Show Aéreo 

ÉLID NORONHA

Nesta Sexta-Feira (28), começa 
um dos eventos mais esperados 
pela população Montesclarense, a 
50ª edição da Expomontes, a maior 
feira agropecuária do Norte de Mi-
nas. 

O evento ocorre entre os dias 
28 de junho a 7 de julho no Parque 
de Exposições João Alencar Athay-
de, em Montes Claros. Este evento, 
que comemora também os 80 anos 
da Sociedade Rural de Montes Cla-
ros, é um dos mais tradicionais e 
significativos de Minas Gerais, des-
tacando o agronegócio e o poten-
cial produtivo da região.

Veja alguns destaques da Expo-
montes:

Estandes e Expositores 
A 50ª edição da Expomontes 

contará com 92 estandes, destacan-
do-se como um espaço vital para a 
troca de experiências e a promoção 
do agronegócio no Norte de Mi-
nas. Entre essas estandes, um des-
taque especial é o espaço dedicado 
à agricultura familiar, que abrigará 
40 expositores. Este setor fornece 
uma plataforma essencial para pe-
quenos produtores exibirem suas 
práticas e produtos, promovendo 
a diversidade e a sustentabilidade 
no campo. Além disso, a presença 
de um espaço de variedades ricas 
ainda mais a feira, oferecendo aos 
visitantes uma ampla gama de pro-

dutos e serviços, fortalecendo o 
vínculo entre produtores rurais e 
consumidores, e fomentando o de-
senvolvimento. 

Animais e Leilões 
A Expomontes trouxe uma di-

versidade impressionante de ani-
mais, incluindo bovinos, equinos, 
caprinos, ovinos e suínos, repre-
sentando a riqueza e a qualidade 
da pecuária no Norte de Minas. 
Os leilões são um dos pontos altos 
do evento, proporcionando opor-
tunidades valiosas para criadores 
e investidores adquirirem animais 
de alta genética e qualidade. Este 
ano, a expectativa é que os leilões 
atraiam um grande número de par-
ticipantes, impulsionando signifi-
cativamente o comércio de animais 
na região. Mais de 12 mil cabeças 
de animais serão expostas, com 
estimativa de R$ 25 milhões em 
faturamento nos leilões.

Além disso, a exposição dos 
animais oferece aos visitantes a 
oportunidade de apreciar de perto 
as diferentes raças e as inovações 
em manejo e genética, destacando 
a importância da pecuária para a 
economia local. 

Comentários e Entretenimento 
Comentários e entretenimento 

serão parte fundamental para ga-
rantir uma experiência semelhante 
aos visitantes. O evento contará 
com uma programação diversifi-

cada de shows, apresentações cul-
turais e atividades recreativas, que 
prometem animar o público de 
todas as idades. Além disso, haverá 
espaços dedicados para debates e 
palestras, onde especialistas com-
partilharão insights sobre temas 
relevantes para a agropecuária e o 
desenvolvimento regional. Os par-
ticipantes poderão interagir com 
os expositores, desfrutar de uma 
gastronomia variada e desfrutar de 
momentos de lazer. 

Público e Impacto Econômico 
Espera-se a presença de 400 mil 

pessoas, é um evento de grande 
magnitude que atrai um público 
diversificado, desde produtores 
rurais e empresários do setor agro-
pecuário até famílias em busca 
de lazer e cultura. Além disso, ao 
longo dos dias de evento, a cida-
de de Montes Claros recebe um 
fluxo intensificado de visitantes, 
aquecendo o comércio local, im-
pulsionando o turismo e gerando 
oportunidades de negócios, com 
isso, espera-se uma movimentação 
financeira de R$ 400 milhões para 
a cidade.

Empregos 
 O evento desempenha um pa-

pel crucial na geração de empre-
gos temporários e permanentes, 
proporcionando oportunidades de 
trabalho para uma ampla gama de 

profissionais. Desde a montagem 
e organização pré-evento até o 
atendimento ao público durante os 
dias de feira, uma variedade de ha-
bilidades é necessária. Com isso, a 
estimativa é de que haja a Geração 
de cerca de 5.200 empregos, sen-
do 1.200 diretos e 4.000 indiretos, 
pois além dos empregos diretos 
no próprio evento, a Expomontes 
também impacta positivamente o 
setor de serviços da cidade de Mon-
tes Claros, aumentando a demanda 
por hotéis, restaurantes, transporte 
e outros serviços relacionados.

Minifazenda
O projeto visa atender crianças, 

incluindo aquelas com necessida-
des especiais, e unidades hospitala-
res, funcionando das 7h30 às 18h. 
A Minifazenda proporciona um 
ambiente lúdico com exposição 
de animais como pôneis, minica-
bras e porquinhos-da-índia, além 
de jogos e atividades de educação 
ambiental. 

Além disso, o evento contará 
também com culinária típica e in-
clusão social, entre outros atrati-
vos.

Os leilões são uma parte crucial 
da feira, com estimativa de mo-
vimentação de mais de R$ 20 mi-
lhões. Serão realizados diversos lei-
lões ao longo da feira, destacando 
a qualidade genética dos animais. 

As inscrições para visitação de 
escolas e instituições assistenciais 

Em celebração ao 167º aniver-
sário de Montes Claros, a Socie-
dade Rural prepara um presente 
especial para os moradores da 
cidade. No dia 3 de julho, pela ma-
nhã, o Parque de Exposições será o 
palco de uma apresentação única 
da Esquadrilha da Fumaça, conhe-
cida oficialmente como Esquadrão 
de Demonstração Aérea (EDA) da 
Força Aérea Brasileira (FAB).

Pela primeira vez desde 2003, 
Montes Claros terá a oportunidade 
de testemunhar a destreza e pre-
cisão da Esquadrilha da Fumaça, 
agora com suas aeronaves A-29 
Super Tucano, substituindo os 
antigos T-27. Este evento não só 

marca uma ocasião especial para a 
cidade, mas também realça a mo-
dernidade e capacidade das novas 
aeronaves fabricadas pela Embraer.

Leonardo Lima de Vasconcelos, 
Diretor de Relações Institucionais 
da Sociedade Rural, enfatizou a im-
portância dos preparativos meticu-
losos para garantir a segurança e o 
sucesso do evento. Coordenações 
com o Corpo de Bombeiros, Polí-
cia Militar, MCTrans e uma equipe 
dedicada de manutenção foram 
fundamentais para assegurar uma 
experiência impecável tanto para 
os participantes quanto para o pú-
blico.

Durante aproximadamente 35 

minutos de apresentação, os sete 
pilotos da Esquadrilha executarão 
cerca de 50 manobras acrobáticas, 
demonstrando não apenas habili-
dades técnicas impressionantes, 
mas também promovendo o pa-
triotismo através das cores da 
bandeira brasileira pintadas nas 
aeronaves.

“Este será um espetáculo de 
precisão e técnica, proporcio-
nando à população de Montes 
Claros uma celebração inesque-
cível do aniversário da cidade”, 
destacou Vasconcelos.

A Esquadrilha da Fumaça, com 
mais de 4.000 demonstrações re-
alizadas no Brasil e em 21 países, 

representa uma oportunidade 
única para o público experimen-
tar de perto a grandiosidade e a 
habilidade da Força Aérea Brasi-
leira. O evento também destaca o 
uso do avançado sistema “PROE-
SA” (Programador de Escrita Aé-
rea), desenvolvido pela Embraer 
em colaboração com os técnicos 
da EDA, para realizar as impres-
sionantes formações de fumaça 
no céu.

Este evento promete não ape-
nas entreter, mas também unir a 
comunidade em um momento de 
celebração e orgulho cívico, dei-
xando uma marca duradoura na 
história de Montes Claros.

Em celebração ao 167º aniver-
sário de Montes Claros, a Socie-
dade Rural prepara um presente 
especial para os moradores da 
cidade. No dia 3 de julho, pela ma-
nhã, o Parque de Exposições será o 
palco de uma apresentação única 
da Esquadrilha da Fumaça, conhe-
cida oficialmente como Esquadrão 
de Demonstração Aérea (EDA) da 
Força Aérea Brasileira (FAB).

Pela primeira vez desde 2003, 
Montes Claros terá a oportunidade 
de testemunhar a destreza e pre-
cisão da Esquadrilha da Fumaça, 
agora com suas aeronaves A-29 
Super Tucano, substituindo os 
antigos T-27. Este evento não só 

marca uma ocasião especial para a 
cidade, mas também realça a mo-
dernidade e capacidade das novas 
aeronaves fabricadas pela Embraer.

Leonardo Lima de Vasconcelos, 
Diretor de Relações Institucionais 
da Sociedade Rural, enfatizou a im-
portância dos preparativos meticu-
losos para garantir a segurança e o 
sucesso do evento. Coordenações 
com o Corpo de Bombeiros, Polí-
cia Militar, MCTrans e uma equipe 
dedicada de manutenção foram 
fundamentais para assegurar uma 
experiência impecável tanto para 
os participantes quanto para o pú-
blico.

Durante aproximadamente 35 

minutos de apresentação, os sete 
pilotos da Esquadrilha executarão 
cerca de 50 manobras acrobáticas, 
demonstrando não apenas habili-
dades técnicas impressionantes, 
mas também promovendo o pa-
triotismo através das cores da 
bandeira brasileira pintadas nas 
aeronaves.

“Este será um espetáculo de 
precisão e técnica, proporcio-
nando à população de Montes 
Claros uma celebração inesque-
cível do aniversário da cidade”, 
destacou Vasconcelos.

A Esquadrilha da Fumaça, com 
mais de 4.000 demonstrações re-
alizadas no Brasil e em 21 países, 

representa uma oportunidade 
única para o público experimen-
tar de perto a grandiosidade e a 
habilidade da Força Aérea Brasi-
leira. O evento também destaca o 
uso do avançado sistema “PROE-
SA” (Programador de Escrita Aé-
rea), desenvolvido pela Embraer 
em colaboração com os técnicos 
da EDA, para realizar as impres-
sionantes formações de fumaça 
no céu.

Este evento promete não ape-
nas entreter, mas também unir a 
comunidade em um momento de 
celebração e orgulho cívico, dei-
xando uma marca duradoura na 
história de Montes Claros.

COMUNICADO DE DECLARA-
ÇÃO DE PERDA DE DIPLOMA 
Foi perdido um diploma universitá-
rio no ano de 2024. O documento 
se refere ao curso de Arquitetura e 
Urbanismo, emitido em 16/10/2018 
pela Faculdades Santo Agostinho. O 
documento pertence a Charles Bor-
ges Marcelino, brasileiro, natural de 
Montes Claros/MG, RG-MG14324200.

ANIVERSÁRIO DA CIDADE

na Minifazenda estão abertas até o 
dia 4 de julho. Este projeto ofere-
ce um ambiente lúdico que simula 
uma fazenda, com exposição de 
animais e atividades de educação 
ambiental para crianças e jovens.

As inscrições para o Torneio 
Leiteiro ficarão abertas somente 
até essa sexta (28), permitindo a 
participação de produtores rurais 
dedicados à bovinocultura leiteira. 
Os animais competem em catego-
rias variáveis, e o evento é uma vi-
trine para a excelência da pecuária 
leiteira da região.

O Parque de Exposições João 
Alencar Athayde contará com 22 
ocultas de saída de emergência e 

estreita colaboração com forças 
de segurança para garantir a tran-
quilidade de todos os presentes. A 
Sociedade Rural de Montes Claros 
está comprometida em fornecer 
um ambiente seguro e acolhedor 
para todos os participantes e visi-
tantes da Expomontes.

A 50ª Expomontes promete ser 
uma celebração histórica, refletin-
do a importância do agronegócio 
para a economia regional e nacio-
nal. Este evento não apenas cele-
bra a tradição e excelência do setor 
agropecuário, mas também oferece 
oportunidades de negócios, educa-
ção e entretenimento para todos 
os participantes.



Montes Claros, sexta-feira, 28.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br6 cidade

    PULA A FOGUEIRA, IAIÁ!!!

     PASSEIO LIBERADO

Prefeitura alerta para riscos de 
incêndio nesta época do ano

Distúrbios do sono atingem 72% dos 
brasileiros, diz estudo da Fiocruz

Prefeitura libera calçadas para uma melhor 
qualidade de vida da população

Câmara realiza audiência pública para discutir 
a LDO para 2025

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), alerta a população 
para os riscos de incêndio, especial-
mente nesta época do ano, quando 
a mata e o clima estão extremamen-
te secos.

É fundamental construir aceiros 
e tomar cuidado ao fazer fogo, evi-
tando-o ao máximo, principalmen-
te na zona rural. A vegetação seca 
facilita a proliferação do fogo, o 
que pode causar destruição signifi-
cativa à fauna e à flora, resultando 
em prejuízos irreparáveis ao nosso 
meio ambiente.

Nesse contexto, a SEMMA, 
cumprindo seu dever de preser-
vação ambiental, orienta todos os 
cidadãos a estarem atentos para 
prevenir incêndios, especialmente 
na Serra do Mel, uma das princi-
pais fontes de água para a cidade 
de Montes Claros e riquíssima de 
espécies da nossa fauna e flora na-
tivas. Os incêndios, comuns nessa 
época do ano devido às condições 
climáticas, representam um grande 
risco não só para a natureza, mas 
também para a vida das pessoas. A 
prevenção e o cuidado são essen-
ciais para evitar tragédias e preser-
var nossos recursos naturais.

A SEMMA está participando de 
uma campanha do Instituto Estadu-
al de Florestas (IEF) chamada Cara-
vana Ambiental, que inclui visitas 
às comunidades que fazem limite 
com o Parque Estadual da Lapa 
Grande. Durante essas visitas, são 
distribuídos panfletos e fornecidas 
orientações aos moradores da zona 
rural. Esta iniciativa conta com a co-
laboração do Corpo de Bombeiros 
Militares, da Polícia Militar de Meio 
Ambiente e da SEMMA, buscando 
evitar a propagação de incêndios 
na região, protegendo assim nosso 
patrimônio natural e a segurança 
da população. (ANDRÉ SENNA)

Um levantamento feito pela 
Fiocruz, realizado durante o ano 
de 2023, mostrou que 72% dos 
brasileiros sofrem com distúrbios 
do sono. Dentre os problemas mais 
comuns, a insônia lidera o ranking, 
seguida da apneia do sono. “O sono 
exerce um papel fundamental na 
qualidade de vida, e a diminuição 
ou ausência dele, acarreta, além de 
diversos danos ao corpo e a mente, 
no aumento do número de doenças 
e maior risco de mortalidade”, ex-
plica Cintia Felicio Rosa, otorrinola-
ringologista e especialista em sono 
do Hospital IPO de Curitiba (PR).

“A insônia, conhecida como a 
manifestação em que há dificulda-
de em iniciar ou manter o sono, 
acomete 45% da população. Já a 
insônia crônica, que ocorre mais 
de três vezes por semana e por um 
período maior do que três meses, é 
percebida em 15% da população”, 
explica a especialista, argumentan-
do que este é um dos problemas 
mais comuns que leva os pacientes 
a buscarem tratamento. “A insônia 
também é, por estatística, mais ob-
servada em mulheres, por questões 

biológicas e sociais. Além das ques-
tões hormonais, que as torna mais 
pré-dispostas à condição, mulheres 
também costumam acumular mais 
tarefas durante o dia, além de an-
siedade e stress, que são grandes 
fatores causadores de insônia”, 
complementa.

Já a apneia do sono, condição 
caracterizada por interrupções 
repetitivas na respiração duran-
te o ciclo de sono, pode ser mais 
facilmente observada no público 
masculino. “Fatores fisiológicos, 
hormonais e de estilo de vida fa-
zem com que mais homens sejam 
diagnosticados com apneia”, co-
menta a médica. Mas os distúrbios 
do sono não param por aí: casos 
de sonambulismo, falar dormindo, 
sonolência excessiva, terror notur-
no ou despertar confusional tam-
bém necessitam tratamento para 
que a qualidade do sono possa ser 
melhorada. “Observamos que cada 
distúrbio do sono acomete faixas 
etárias e gêneros específicos. Co-
ntudo, cada caso precisa ser ava-
liado individualmente para que a 
causa e o tratamento ideal sejam 

recomendados”, explica.
A especialista também esclarece 

que nem todo tratamento necessita 
ser medicamentoso. “Antes de tudo, 
as pessoas precisam entender que 
não é normal não dormir bem. A 
insônia, por exemplo, pode ser 
tratada com Terapia Cognitiva Com-
portamental (TCC), que são medi-
das que trabalham psicoeducação, 
mudanças comportamentais, além 
da já conhecida higiene do sono. 
Mas claro, o diagnóstico ainda é 
necessário para que questões psi-
quiátricas possam ser descartadas”, 
destaca Cintia.

Já os distúrbios respiratórios, 
como a apneia do sono, necessitam 
avaliação para que seja entendida 
também a gravidade do problema. 
“Em alguns casos, além da mudan-
ça de estilo de vida, pode ser reco-
mendado o uso de dispositivos que 
auxiliam na respiração ou até ci-
rurgia para a desobstrução das vias 
aéreas”, elucida a médica. “Por isso 
é tão importante que cada caso seja 
avaliado individualmente, para que 
o plano de tratamento adequado 
seja recomendado”, completa.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Servi-
ços Urbanos (SSU), está realizando 
um amplo trabalho de limpeza em 
todas as regiões da cidade. Este es-
forço visa proporcionar mais qua-
lidade de vida para a população, 
garantindo que os espaços urbanos 
estejam limpos e bem cuidados. 
Dentre os diversos serviços realiza-
dos, destaca-se a desobstrução de 
calçadas, uma medida importante 
para assegurar a segurança e a mo-

bilidade dos pedestres.
Recentemente, a SSU realizou a 

desobstrução das calçadas na ave-
nida Magalhães Pinto, uma via im-
portante da cidade. Com esse ser-
viço, a passagem de pedestres ficou 
totalmente desimpedida, evitando 
acidentes e facilitando o trânsito de 
pessoas pela região. A ação reflete 
o compromisso da SSU em manter 
as áreas públicas acessíveis e segu-
ras para todos os cidadãos.

Além disso, a SSU conta com 

patrulhas mecanizadas dedicadas 
a evitar a formação de lixões, que 
são extremamente prejudiciais à 
saúde pública. Essas patrulhas tam-
bém são responsáveis por serviços 
essenciais, como a capina, a coleta 
de resíduos sólidos destinados ao 
aterro sanitário e outras ações de 
limpeza urbana. Com essas inicia-
tivas, a Prefeitura de Montes Claros 
reafirma seu compromisso com a 
sustentabilidade e o bem-estar da 
comunidade. (ANDRÉ SENNA)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou, nesta quinta-feira 
(27/6), audiência pública para dis-
cutir a Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) referente ao exercício de 
2025. O evento foi promovido pelas 
comissões de Legislação, Justiça e 
Redação e de Finanças e Tomadas de 
Contas. Segundo a legislação vigen-
te, o Projeto de Lei nº 99/2024, que 
versa sobre a LDO, deve ser debatido 
e apresentado aos vereadores antes 
de ser submetido à votação, por tra-
tar-se do orçamento para o próximo 
ano.

Durante a audiência, o gerente 
de orçamento do Executivo, Fran-
cisco Aparecido Lima, apresentou 
a meta fiscal prevista para 2025. 
De acordo com os dados, a receita 
estimada no orçamento fiscal e da 
seguridade social e, de investimen-
to é de R$ 2.363.410,00. Já a receita 
prevista para as empresas públicas 
(MCTrans e Esurb) tem a estimati-
va de R$ 30.162.750,00. Somando 
aos recursos destinados aos outros 
setores, a meta orçamentária pre-
vista para 2025 está estimada em R$ 
2.393.572.750,00.

SUPERAVIT

O procurador-geral do Municí-
pio, Leonardo Marcony Brandão res-
saltou a importância da participação 
ativa do Legislativo e da sociedade 
na compreensão e na discussão da 
pauta orçamentária municipal. Em 
relação aos dados apresentados, o 
procurador enfatizou que “os gran-
des investimentos do Executivo têm 
transformado a cidade em um polo 
de atração de investimentos, impul-
sionando também o superavit obser-
vado em 2024, com projeções posi-

tivas para 2025”, destacou Brandão.

ASSISTÊNCIA SOCIAL

O presidente da Comissão de 
Finanças e Tomadas de Contas, ve-
reador Wilton Dias (Avante), ressal-
tou a necessidade de execução dos 
requerimentos do Legislativo muni-
cipal e enfatizou a importância de 
investimentos em políticas sociais, 
como a melhoria dos prédios dos 
Centros de Referência da Assistência 
Social (Cras). “Esses prédios estão 
defasados em relação às políticas de 

assistência social e precisamos discu-
tir uma nova política para melhorar 
o atendimento e o acolhimento aos 
usuários”, comentou Dias.

EDUCAÇÃO E TAXA DE
 ILUMINAÇÃO PÚBLICA

O vereador Daniel Dias (PCdoB) 
ressaltou a relevância dos investi-
mentos previstos para infraestru-
tura escolar e sugeriu a valoriza-
ção dos profissionais da Educação 
através de melhores salários. Além 
disso, o parlamentar propôs uma 

revisão das taxas de custeio da ilu-
minação pública, que apresentaram 
superavit no orçamento de 2024, 
visando uma redução no valor co-
brado dos consumidores.

A LDO atualizará a margem de 
expansão das despesas, consideran-
do os aumentos de receitas decor-
rentes do crescimento econômico e 
de outras variáveis que influenciam 
a base de cálculo, além de ajustes 
na legislação tributária. O projeto 
continua em tramitação na Câma-
ra e será submetido à votação pelo 
Plenário.

Insônia e apneia lideram as principais buscas por tratamento; problemas relacionados ao sono 
interferem diretamente na qualidade de vida
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Dicas 

•Saúde: Consuma mais chás. Ingerir chás con-
tribui para o bem-estar da mente e do organismo, 
equilibrando seu funcionamento.

• Motivacional: “A vida passa rápido demais 
para ficarmos só esperando pela semana terminar. 
Tente fazer pequenas coisas todos os dias que te fa-
çam lembrar como é bom estar vivo.”  

• Livro: A mente do empreendedor de Kevin D. 
Johnson

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS EM TEMPOS DE CRISE: CREMATÓRIO PET, UMA EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIOS EM MONTES CLAROS.

Esta colunista, em homenagem à Sociedade Rural de Montes 
Claros, prestada pela Câmara Municipal da cidade, pelos 

seus 80 anos e pela 50ª Exposição Agropecuária. Com 
os amigos, Lucyonara Carvalho, do Prospera Mulher, e 

Astério Itabayana, ele que é o presidente da ASPRONORTE - 
Associação dos Sindicatos de Produtores Rurais do Norte de 
Minas. Entidade que reúne 23 sindicatos, com uma área de 
abrangência de 89 Municípios da Região Norte do Estado. 

A ASPRONORTE está sendo refundada e no dia 28 de junho, 
a nova diretoria tomará posse em uma cerimônia que será 

realizado em conjunto com a solenidade de abertura da 50ª 
Expomontes em conjunto da Sociedade Rural.

As exposições agropecuárias desempenham um papel fundamental 
na economia local, constituindo-se como eventos de extrema importân-
cia para o desenvolvimento da região e para o fortalecimento do setor 
rural. 

Esses eventos agropecuários são verdadeiros catalisadores do pro-
gresso econômico, uma vez que reúnem produtores rurais, empresá-
rios, especialistas, pesquisadores e o público em geral, proporcionando 
um ambiente propício para a troca de conhecimento, a divulgação de 
novas técnicas e tecnologias, bem como a realização de negócios.

Uma das principais contribuições das exposições agropecuárias para 
a economia local é a valorização do agronegócio. Esses eventos ofere-
cem aos produtores a oportunidade de apresentar e comercializar seus 
produtos e animais, além de promover a troca de experiências e o acesso 
a informações atualizadas sobre o mercado. Isso resulta em um impulso 
econômico significativo, gerando empregos, aumentando a renda das 
famílias rurais e impulsionando o comércio local.

Além disso, as exposições agropecuárias têm um impacto positivo 
no turismo regional. Elas atraem visitantes de diversas localidades, in-
teressados em conhecer as novidades do setor agropecuário, participar 
de competições e apreciar as mostras de animais, máquinas e produ-
tos típicos da região. Esse fluxo turístico gera demanda por serviços de 
hospedagem, alimentação, transporte e entretenimento, beneficiando 
diretamente os empreendedores locais.

A Expomontes - Exposição Agropecuária de Montes Claros, por 
exemplo, merece destaque pela sua tradição, organização e impacto 
positivo na economia local. Através dela, é possível valorizar o trabalho 
árduo dos agricultores, pecuaristas e demais envolvidos no setor, reco-
nhecendo a sua importância para o crescimento econômico da região. 
Além disso, a exposição também se destaca pela sua programação diver-
sificada, que contempla desde competições de animais e exposições de 
máquinas agrícolas até shows, feiras de artesanato e gastronomia regio-
nal, proporcionando momentos de lazer e entretenimento para toda a 
população.

Este, ano a Expomontes completa sua 50ª edição e acontecerá entre 
os dias 29 de junho a 7 de julho. Por isso, gostaríamos de parabenizar a 
Sociedade Rural de Montes Claros pelo seu compromisso em promover 
o desenvolvimento do agronegócio local, contribuindo significativamen-
te para a economia do Norte de Minas. 

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS 
EM TEMPOS DE CRISE: EXPOSIÇÕES 

AGROPECUÁRIAS

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

7SOcial

Leilão do Cisrun/SAMU 
acontece nesta segunda-feira 

CIMAMS participa em BH, de 
encontro técnico do PROCON-MG

Concessionárias de rodovias custeiam 
retificação de nome para colaboradores 
trans

A sessão está programada para acontecer, a partir das 10 horas, 
mas os bens já estão disponíveis para visitação dos interessados

Para liberar a nova ponte sobre 
a linha férrea, na divisa dos bairros 
Floresta e JK, na região do Grande 
Renascença, a Prefeitura de Montes 
intensificou os serviços durante 
esse final de semana.

A empreiteira responsável pela 
obra já concluiu o encabeçamento 
dos dois lados da ponte. Agora, é 
aplicar a nova capa asfáltica à base 
de CBUQ (Concreto Betumino-
so Usinado a Quente). A grande 
vantagem deste tipo de pavimen-
tação é a sua resistência ao peso 
dos veículos, bem como ao tráfego 
intenso.

Vale ressaltar que a obra aten-
derá a uma antiga reivindicação 
dos moradores da região e de 
motoristas que passam pelo local, 

além dos estudantes que se diri-
gem diariamente às várias unida-
des de ensino superior existentes 
naquela área. A antiga ponte era 
um gargalo que resultava em gran-
des filas, sobretudo nos horários de 
pico, por passar somente um veícu-
lo por vez. A nova construção terá 
pista dupla, ampliando considera-
velmente a fluidez do trânsito local.

Há anos a velha ponte vinha so-
frendo com o desgaste natural do 
tempo e o aumento do tráfego de 
veículos, o que contribuiu para 
que ela ficasse totalmente vulne-
rável. Quando concluído o novo 
acesso, o tráfego vai ser mais or-
ganizado, garantindo maior segu-
rança para motoristas, motociclis-
tas, ciclistas e pedestres.

É importante destacar que, si-
multaneamente, a Prefeitura de 
Montes Claros está realizando o 
recapeamento (retirada do asfalto 
velho e aplicação de um novo) da 

avenida Minas Gerais, no trecho 
compreendido entre as avenidas 
Sidney Chaves (Renascença) e Os-
mani Barbosa ( JK). (Rubens San-
tana)

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene – CIMAMS, parceira do 
Ministério Público (Coordenadoria 
Regional de Defesa do Consumidor) 
na instalação das Unidades Des-
centralizadas do Procon Regional, 
reuniu os integrantes do Sistema 
Estadual de Defesa do Consumidor 
do Norte de Minas para participa-
rem do 1º Encontro de Defesa do 
Consumidor de 2024, realizado em 
Belo Horizonte, nos dias 26 e 27/06. 
O evento coordenado pelo Procon-
-MG, órgão do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), por meio da 
Escola Estadual de Defesa do Consu-
midor (EEDC), tem como objetivo 
promover o aprimoramento técni-
co-jurídico na proteção e defesa do 
consumidor.

Na abertura do evento, o procu-
rador-geral de Justiça, Jarbas Soares 
Júnior, fez a abertura do evento, res-
saltando que a área do consumidor 
afeta a todos e, por isso, é preciso 

estar em constante vigilância para 
garantir o equilíbrio nessas relações. 

“Nós que somos o sistema, Mi-
nistério Público inserido, temos que 
estar muito atentos às questões do 
mercado para termos relações equi-
libradas entre o investimento e de-
senvolvimento econômico com os 
direitos pessoais e coletivos relacio-
nados ao direito do consumidor”, 
afirmou.

Ainda segundo Jarbas Soares, 
existe uma evolução muito grande 
na sociedade em relação ao direito 
do consumidor. “A opinião pública 
não admite mais o lucro pelo lucro 
e nós precisamos ter razoabilidade 
para tratar destas matérias, concluiu 
ele.”

e acordo com o coordenador 
do Procon-MG, promotor de Jus-
tiça Glauber Tatagiba, por meio do 
Encontro Técnico, o Procon-MG 
cumpre seu papel de coordenador 
do sistema estadual. “Consegui-

mos integrar todo o estado, com a 
participação ampla dos órgãos res-
ponsáveis pela proteção e defesa do 
consumidor, assim como daqueles 
envolvidos nesta dinâmica, como 
as agências reguladoras e o poder 
judiciário.”

O primeiro dia do evento foi de-
dicado a discussões sobre descontos 
indevidos em benefícios do INSS, 
estratégias para a implementação do 
Programa de Atendimento ao Supe-
rendividado (PAS) por Procons Mu-
nicipais e a importância do judiciário 
na construção do procedimento de 
repactuação de dívidas nos termos 
da Lei do Superendividamento.

Nesta quinta-feira (27/06), se-
gundo dia do evento, estão previs-
tos os seguintes temas: as diretri-
zes para fiscalização de pet shops, 
impactos da inteligência artificial 
nos direitos do consumidor, can-
celamentos unilaterais de contratos 
de planos de saúde por parte da 
operadora, além de estratégias para 

proteger os consumidores de gol-
pes e crimes cibernéticos. Por fim, 
o último painel do 1º Encontro de 
Defesa do Consumidor de 2024 é 
dedicado à fiscalização de irregula-
ridades em academias de ginástica.

Glauber Tatagiba afirma ainda 
que o Encontro Técnico é uma 
oportunidade única para o deba-
te de temas relevantes na busca 
de solução para os desafios que o 
sistema enfrenta, sobretudo com o 
avanço do processo de digitalização 
no mercado e na sociedade como 
um todo.

A coordenadora geral do Procon 
Regional do CIMAMS, a advogada 
Érika Morais, destacou a importân-
cia deste encontro técnico como 
forma de ampliação dos conheci-
mentos e de preparar melhor os 
integrantes de órgãos do SEDC, no 
Norte de Minas, com situações que 
fazem parte do dia-a-dia, nas uni-
dades descentralizadas. (ARTHUR 
AMORIM JÚNIOR)

A EcoRodovias tem intensifica-
do suas ações para tornar o am-
biente de trabalho mais inclusivo 
em todas das unidades do grupo, 
presente em oito estados do país. 
Entre as ações voltadas ao públi-
co LGBTQIAPN+, o processo de 
retificação de gênero e nome em 
cartório e documentos oficiais pas-
sou a ser custeada para os colabo-
radores transgêneros que desejam 
a alteração. Por meio do benefício, 
nove colaboradores já estão com 
seus novos documentos em mãos. 
“Minha certidão nova ficou pronta 
e foi como se eu tivesse nascido 
de novo, como se novas possibili-
dades e portas fossem abertas. Foi 
um dia muito feliz e especial para 
mim, tanto que mandei foto para 
todas as pessoas importantes da 
minha vida”, relata Ludmila Men-
des, colaboradora na Ecovias do 
Cerrado, concessionária de rodo-
vias que atua em Minas Gerais e 
em Goiás.

Além dos custos que podem 
ser pesados para a realidade de 
algumas pessoas, há também toda 

a parte burocrática que envolve a 
emissão de cerca de dez certidões 
atualizadas, entre outros docu-
mentos, e a dificuldade de acesso 
à informação para o processo. A 
conquista da certidão de nasci-
mento é apenas o primeiro pas-
so. Com o documento em mãos, 
é necessário solicitar a retificação 
do nome em todos os documentos 
pessoais e na Justiça, já que ainda 
não há integração entre os diver-
sos órgãos oficiais.

Para facilitar, a EcoRodovias 
contratou consultoria especializa-
da que presta apoio aos colabo-
radores em todas as etapas. Inclu-
sive, na empresa, os funcionários 
já contam com apoio psicológico 
por meio do programa Conte Co-
migo. “Temos o compromisso de 
criar um ambiente de trabalho e 
oportunidades que permitam a 
todos os colaboradores desenvol-
verem completamente suas capa-
cidades profissionais. Para isso, é 
fundamental que todos se sintam 
confortáveis para serem quem re-
almente são. Já vejo como consoli-

dada na EcoRodovias uma cultura 
de valorização da diversidade”, 
avalia Aline Sitta de Assis Sant`An-
na, gerente de desenvolvimento 
organizacional na EcoRodovias. 
Atualmente, 19 colaboradores 
declaradamente trans integram o 
quadro da companhia, 4 destes fa-
zem parte da Eco135.

Mês do Orgulho LGBTQIAPN+

Além das ações contínuas vol-
tadas ao incentivo à diversidade 
dentro da companhia, a EcoRodo-
vias iniciou, neste mês, uma jor-
nada voltada ao desenvolvimento 
de carreira para os colaboradores 
trans.

Apoio à diversidade e capital 
humano

Para ampliar a diversidade, 
equidade e inclusão na empresa, 
a EcoRodovias mantém grupo de 
trabalho com líderes da alta gestão 
e colaboradores que representam 
5 frentes de atuação: mulheres, 

LGBTQIAPN+, raça, PcD e, mais 
recentemente, convívio de gera-
ções (pessoas 50+). A compa-
nhia realiza uma agenda intensa 
de campanhas internas, palestras, 
mentorias, treinamentos e rodas 
de conversa, inclusive entre cola-
boradores do RH e líderes que par-
ticipam de contratações, além de 
ser signatária do “Livres e Iguais”, 
campanha global da ONU que tem 
o objetivo de lutar contra a homo-
fobia e transfobia, promovendo 
direitos iguais e tratamento justo 
para pessoas LGBTQIAP+.

A empresa também revisou 
seus processos de contratação 
e promoções para aumentar as 
oportunidades para grupos mi-
norizados, inclusive por meio de 
abertura de vagas afirmativas com 
destaque recente para mães solo, 
pessoas negras, pessoas com mais 
de 50 anos e pessoas transgêneros. 
Como um dos reconhecimentos por 
suas ações, a EcoRodvovias integra 
a carteira IDIVERSA, da B3, por seu 
destaque no mercado na temática 
de diversidade de gênero e raça.
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Mulher é assaltada ao abrir 
portão para homens que 
procuravam por seu marido

Base operacional dos Bombeiros será 
instalada no Norte de Minas para agilizar 
atuação em áreas de incêndios

‘Matador de aluguel’ que 
estava foragido há 15 anos 
é preso em Minas Gerais

Polícia prende proprietário de clínica de 
reabilitação por cárcere privado, em Montes Claros

    JANAÚBA

Após um assalto a uma casa no 
bairro Veredas, em Janaúba, um 
homem, de 21 anos, foi preso, 
nessa quarta-feira (26). De acor-
do com informações da Polícia 
Militar, foram levados uma moto 
e joias. Parte do material foi recu-
perado.

A vítima contou para os mili-
tares que estava no local, quando 
dois homens bateram no portão 
procurando pelo marido dela, 
que é proprietário de uma em-

presa de embalagens. Os homens 
disseram que estariam no local 
para pegar papelões, e quando 
ela abriu o portão, acabou sendo 
rendida. Um dos assaltantes esta-
va armado e os dois permaneceram 
com capacetes.

Ainda segundo a vítima, os as-
saltantes exigiram joias, dinheiro e 
armas. Puxaram de seu pescoço um 
cordão de ouro e a levaram para 
dentro da casa, onde pegaram mais 
joias, dinheiro, a chave de uma ca-

minhonete e o controle do portão 
da garagem. Pegaram também uma 
moto e fugiram em seguida.

Conforme a PM, um suspeito 
foi identificado por imagens de 
câmeras de segurança, e foram até 
o local onde ele morava. Ao ver a 
polícia, o criminoso tentou fugir 
pulando muros, mas foi encontra-
do e detido.

Ao ser interrogado, ele disse aos 
policiais que foi chamado por outro 
homem para cometer o assalto, mas 

não forneceu informações sobre a 
identificação dele.

Os militares fizeram buscas no 
imóvel e encontraram joias, dinhei-
ro e um relógio. Parte dos objetos 
foram reconhecidos pela vítima. 
Também foi apreendida no local, 
uma porção de crack.

Após terem prendido o suspei-
to, os PMs encontraram duas motos 
em um matagal, a que foi roubada 
da mulher e a que utilizaram no 
roubo. ( WebTerra)

No seu primeiro ano coordenan-
do as ações de prevenção e com-
bate a incêndios florestais em 95 
Unidades de Conservação, o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Ge-
rais (CBMMG) identificou as áreas 
mais vulneráveis aos incêndios. 
Para melhorar a resposta e redu-
zir os impactos nos ecossistemas e 
espécies locais, serão estabelecidas 
bases operacionais a partir de julho, 
incluindo no Norte do estado. Além 
da presença contínua de bombeiros 
militares e brigadistas, o governo 
estadual disponibilizará R$ 5 mi-
lhões para contratação de aerona-
ves e compra de equipamentos.

Inicialmente, as bases serão ins-
taladas no Parque Estadual Serra do 
Cabral, em Joaquim Felício (região 
centro-norte); na APA Cochá e Gi-
bão, em Bonito de Minas (região 
Norte); no Apae Alto do Mucuri, em 
Teófilo Otoni (Nordeste); e no Par-
que Estadual Serra do Rola Moça, 
na região central.

Minas Gerais é o quarto maior 
estado do Brasil e abriga uma vasta 
diversidade de biomas como Cerra-
do, Caatinga e Mata Atlântica. Em 
cooperação com a Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente, Institu-
to Estadual de Florestas e Polícia 
Militar Ambiental, o CBMMG assu-
me a coordenação das atividades 

de prevenção e combate a incên-
dios florestais nas 95 Unidades de 
Conservação de Proteção Integral e 
Uso Sustentável do estado, cobrin-
do mais de 2 milhões de hectares 
de áreas protegidas, conforme es-
tabelecido pelo Decreto Estadual 
(48.767/2024).

Os incêndios florestais promo-
vem a degradação da biodiversida-
de, prejuízos econômicos para o 
turismo e produtores rurais, pro-
blemas para a saúde humana, riscos 
de acidentes em rodovias e emissão 
de carbono para a atmosfera. Além 
disso, podem provocar problemas 
de abastecimento de água, confor-
me explica o tenente Leonan Soa-
res.

“A importância do esforço em 
preservar as Unidades de Conser-
vação gera benefícios para toda a 
população. A proteção dos cursos 
d’água, da flora e a manutenção da 
fauna, contribui para a dispersão 
das sementes e o reflorestamento 
das nascentes, garantindo o abas-
tecimento de água nas cidades. 
Neste sentido, a instalação das 
bases poderá intensificar o atendi-
mento, que contará também com 
a dedicação diária de mais de 100 
bombeiros, mais aeronaves e equi-
pamentos”, comentou o oficial, que 
integra a Coordenadoria de Meio 

Ambiente da corporação.
Diante do imenso desafio en-

frentado nos primeiros meses, o 
CBMMG organizou o Sistema de 
Meio Ambiente para coordenar efi-
cazmente os recursos humanos e 
logísticos, focando nas áreas mais 
críticas durante o período de maior 
incidência de incêndios. Militares 
altamente qualificados e especia-
lizados em combate a incêndios 
florestais foram encarregados de 
desenvolver diretrizes, elaborar pla-
nos e liderar as operações de pre-
venção e combate.

Para fortalecer as capacidades 
operacionais, o CBMMG criou um 
Plano de Prevenção e Combate a 
Incêndios Florestais que inclui re-
forços significativos tanto aéreos 
quanto terrestres, uso de tecnolo-
gia de georreferenciamento, moni-
toramento de focos de calor, gestão 
de efetivos e logística, além da im-
plementação de uma sala de coor-
denação operacional integrada para 
centralizar informações estaduais.

Das 95 Unidades de Conserva-
ção em Minas Gerais, que abrangem 
76 de proteção integral e 19 de uso 
sustentável, totalizando 23.460 km² 
ou 2.346.000 hectares, o CBMMG 
enfrenta o desafio crucial de prote-
ger a biodiversidade e os recursos 
naturais da região, incluindo sua 

rica diversidade genética.
A fim de intensificar os esforços, 

a corporação lançará uma Opera-
ção de Reforço nas Unidades de 
Conservação a partir de julho, es-
tabelecendo as bases operacionais 
em áreas com histórico significativo 
de incêndios. O objetivo é reduzir 
o tempo de resposta, impedindo a 
propagação de incêndios e prote-
gendo extensas áreas de vegetação 
nativa. Mais de cem bombeiros 
estarão mobilizados com logística 
adequada para essa operação.

Entre as tecnologias adotadas, 
estão a aquisição de internet via 
satélite, estações meteorológicas 
portáteis para análises precisas e o 
uso de software avançado na Sala 
de Coordenação Operacional do 
CICC, além do monitoramento via 
satélite.

O reforço operacional será com-
posto por 115 bombeiros militares, 
todos formados pelo Curso de For-
mação de Soldados (CFSd), sob 
a supervisão de especialistas em 
incêndios florestais, distribuídos 

nas 17 unidades operacionais do 
estado e concentrados nas áreas de 
maior incidência anual de queima-
das.

A gestão das brigadas também é 
uma responsabilidade central, in-
cluindo a contratação e treinamen-
to inicial de 280 brigadistas flores-
tais neste ano, além do reforço de 
90 brigadistas financiados por com-
pensação minerária. O CBMMG 
mobilizará seu efetivo completo 
para prevenir e combater incêndios 
com eficácia. ( WebTerra)

Um homem conhecido como 
‘matador de aluguel’, que estava 
foragido há 15 anos por participa-
ção em um homicídio na região de 
Araripina, em Pernambuco, foi pre-
so pela Polícia Federal (PF) em Ube-
raba, no Triângulo Mineiro, nessa 
última terça-feira (25).

Segundo as investigações da 

Polícia, o foragido teria executado 
um homem e recebeu dinheiro do 
mandante, o que já foi preso e con-
denado pelo crime. Conforme ain-
da destacou a PF, naquela época, a 
Polícia Civil de Pernambuco identi-
ficou o criminoso, que conseguiu 
fugir após um cerco na residência 
do pai dele, localizada na zona ru-

ral de Araripina.
Nas negociações, o suspeito 

utilizou o próprio pai como escu-
do. Desde então, ele estava em um 
local desconhecido pelas autorida-
des. No entanto, nessa terça (25), 
ele foi encontrado pela policiais, e 
acabou sendo preso e encaminha-
do para a delegacia. ( WebTerra)

A Polícia Civil e Polícia Militar 
de Minas Gerais realizaram na ter-
ça-feira (25) a operação Virtude, 
que resultou na prisão do pro-
prietário de uma clínica de reabi-
litação, por cárcere privado, em 
Montes Claros.

De acordo com informações 
dos policiais, as ações da operação 
foram realizadas em colaboração 
com a Vigilância Sanitária.

“No decorrer da inspeção, foi 

constatado que os internos esta-
vam sendo mantidos em condições 
de cárcere privado, com quartos 
dotados de janelas com grades e 
portas trancadas pelo lado de fora. 
Verificou-se ainda, que vários in-
ternos, inclusive idosos, estavam 
internados involuntariamente, o 
que configura uma prática ilegal”, 
informou a Polícia Civil de Minas 
Gerais.

A Polícia ainda afirmou que um 

dos internos contou ter sofrido 
tortura e ter sido agredido pelo 
filho do dono da clínica. Ele tam-
bém disse que sofreu ameaças do 
proprietário da instituição enquanto 
estavam na presença de uma equipe 
de assistência.

“No momento da inspeção, ve-
rificou-se ainda, que havia apenas 
auxiliares e técnicos de enfermagem 
atuando no local, sem a supervisão 
de um enfermeiro. A clínica também 

não contava com médicos ou tera-
peutas presentes”, afirmou a PCMG.

Ainda de acordo com as infor-
mações dos militares, após as dili-
gências, os internos foram levados 
para a assistência social de Montes 
Claros.

O homem foi preso em flagran-
te e encaminhado para a delegacia 
de plantão. O investigado respon-
derá pelo crime de cárcere priva-
do, que consta no Artigo 148, da 

Lei n° 2.848/40. Se condenado, po-
derá ficar preso de um a três anos. 
Se a vítima for maior de 60 anos 
(Redação dada pela Lei nº 11.106, 
de 2005), se o crime é praticado 
mediante internação da vítima em 
casa de saúde ou hospital; ou ain-
da, se a vítima, em razão de maus-
-tratos devido a detenção, sofra 
grave sofrimento físico ou moral, 
somando os agravos, a pena pode 
chegar a 8 anos de prisão.

O advogado do proprietário da 
clínica Paulo Anselmo Rocha, in-
formou que, a fiscalização ocorreu 
por determinação do Ministério 
Público para avaliar o serviço pres-
tado. Disse ainda que as adequa-
ções necessárias irão ser realizadas 
para a clínica ser reaberta e poder 
acolher novamente os internos. 
Sobre as agressões relatadas pelos 
internos, o advogado negou os fa-
tos. ( WebTerra)
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Pirapora e Brasília de Minas ganham 
Unidades de Extensão em Oncologia Clínica  

Do Interior de Minas para 
Oxford: O brilho de Gustavo 
Fernandes Brasil

Tudo sobre seus direitos: Inauguração do 
Procon em Buenópolis

Empreendedores clamam pela atualização 
urgente no limite do MEI

Nesta sexta-feira (28/06/24), as 
cidades de Pirapora e Brasília de 
Minas, e suas respectivas microrre-
giões de saúde, ganham duas Uni-
dades de Extensão em Oncologia 
Clínica da Fundação de Saúde Dil-
son de Quadros Godinho/Hospital 
Dilson Godinho (HDG), em parce-
ria com os municípios.

O Hospital Dilson Godinho re-
alizou 102.313 mil procedimentos 
oncológicos entre os anos 2021 e 
2023, com pacientes oriundos des-
ses dois municípios. Brasília de Mi-
nas (56.394) e Pirapora (45.919) 
procedimentos em pacientes on-
cológicos.

As novas unidades irão permitir 
que mais pacientes tenham acesso 
a cuidados especializados mais 
próximos de suas residências. Es-
tas inaugurações representam um 

avanço significativo para a saúde 
na região, oferecendo esperança e 
melhores condições de tratamento 
aos pacientes oncológicos.

Pirapora

Em Pirapora, a Unidade de 
Extensão em Oncologia funciona-
rá a Rua Santa Helena, 91, bairro 
Nossa Senhora de Fátima, em par-
ceria com a Prefeitura Municipal e 
a Fundação Hospitalar dr. Moisés 
Magalhães Freire (FHMMF) e será 
inaugurada às 8h, 

O evento contará com a pre-
sença do secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti Vitor, 
prefeito municipal, Alex César; 
vereadores, deputados estaduais 
e federais, representantes do Mi-
nistério Público; representantes 

da Microrregião de Pirapora; o 
diretor-presidente da Fundação 
de Saúde Dilson de Quadros Go-
dinho, Helder Leone Alves De Car-
valho; o diretor-presidente da fun-
dação dr. Moisés Magalhães Freire, 
Paulo Rogério Souza da Silveira, 
colaboradores das duas institui-
ções e população.

Brasília de Minas

Em Brasília de Minas, Unidade 
de Extensão em Oncologia funcio-
nará a Rua Dr. Rubens Nery, 71, 
Vale das Palmeiras, em Parceria 
com a Prefeitura Municipal. A inau-
guração será às 12h, e contará com 
a presença do Governador do Esta-
do, Romeu Zema Neto; do prefeito 
municipal, Marcus Vinícius Ferrei-
ra Carvalho; deputados estaduais, 

deputados federais, vereadores; o 
diretor administrativo da Funda-
ção de Saúde Dilson de Quadros 
Godinho, Éder Tadeu Pinheiro 
Brandão; o superintendente Antô-
nio Cezar dos Santos; representan-
tes do Ministério Público; repre-
sentantes das secretarias de saúde 
daquela região, colaboradores e a 
população. 

Tratamento Oncológico

Apesar da inauguração das no-
vas unidades, a porta de entrada 
para o diagnóstico continuará sen-
do o Hospital Dilson Godinho, em 
Montes Claros, garantindo a centra-
lização dos serviços e a manuten-
ção da excelência no atendimento.

Com essas novas unidades, o 
acesso ao tratamento oncológico 

na região norte de Minas Gerais 
será ampliado significativamente, 
descentralizando o atendimento e 
facilitando o atendimento aos usu-
ários do Sistema Único de Saúde 
(SUS).

“A expansão das unidades de 
oncologia é um passo crucial para 
a melhoria da saúde pública em 
nossa região, especialmente pelo 
SUS. Estamos comprometidos 
em ofertar o melhor atendimento 
possível aos nossos pacientes,” 
afirmou Helder Leone, diretor-
-presidente do Hospital Dilson 
Godinho.

(*) Atendimentos quimiotera-
pia e radioterapia 

Em Brasília de Minas, entre 
os anos 2021 e 2023 foram rea-
lizados 6.793 atendimentos em 

quimioterapia e radioterapia. Em 
Pirapora foram 6.858 atendimen-
tos.

Quanto ao número de proce-
dimentos ambulatórias realizados 
em pacientes oncológicos, na mi-
crorregião de Brasília de Minas 
foram 55.591. Em Pirapora esses 
números foram de 45.071 proce-
dimentos ambulatoriais.

Já os procedimentos hospitala-
res nas duas microrregiões, entre 
2021 e 2023 foram: Brasília de Mi-
nas (803) e Pirapora (848). 

O número de procedimentos 
realizados pelos pacientes oncoló-
gicos no mesmo período de 2021 
a 2023 foram: Brasília de Minas 
(56.394) e Pirapora (45.919), tota-
lizando 102.313 mil procedimen-
tos oncológicos.  (*) Com informa-
ções do DataSUS/Tabwin.

No interior de Jaíba, no Norte 
de Minas Gerais, um jovem de 23 
anos está prestes a dar um salto em 
sua carreira acadêmica. Gustavo 
Fernandes Brasil, com um QI im-
pressionante de 153 pontos, filho 
de Denisdarcia Cruz e Jorge Brasil, 
e neto do saudoso ex-prefeito Lan-
froi Fernandes, foi convidado pela 

renomada University of Oxford, no 
Reino Unido, para se inscrever e ex-
pandir seus horizontes acadêmicos.

Formado em engenharia elétrica 
pela Unifipmoc em Montes Claros, 
Gustavo está atualmente cursan-
do pós-graduação na mesma área. 
Diagnosticado com Síndrome de 
Asperger, ele é reconhecido pela fa-

mília como um jovem especial, cuja 
condição é muitas vezes associada à 
genialidade.

Apesar do convite tentador de 
Oxford, Gustavo ainda não decidiu 
seu próximo passo, considerando 
também uma promissora oferta de 
trabalho em Jaíba, onde grandes 
projetos na sua área de atuação es-

tão em desenvolvimento.
“Parabéns, Gustavo! Jaíba se or-

gulha de você”, declara emociona-
da uma integrante da comunidade 
local, testemunhando o potencial 
brilhante deste jovem que pode 
colocar o nome da cidade nos ho-
lofotes internacionais da educação 
e da ciência.

Nesta sexta-feira, dia 28 de ju-
nho, a partir das 14 horas, na Rua 
Izaú Romero, 300, no Bairro Santa 
Luzia, haverá a cerimônia de inau-
guração do Procon Regional Polo 
Buenópolis. O Procon chega como 

um órgão conciliador, destinado a 
resolver problemas entre fornece-
dores, consumidores, empresários, 
comerciantes, bancos e muito mais, 
com um foco especial em orientar a 
população.

A unidade descentralizada do 
Procon Regional é uma iniciativa 
do Ministério Público de Minas Ge-
rais – Coordenadoria Regional de 
Defesa do Consumidor, em parceria 
com a prefeitura de Buenópolis e o 

Consórcio Intermunicipal Multifina-
litário da Área Mineira da Sudene — 
CIMAMS.

O Programa Regional de Prote-
ção e Defesa do Consumidor, deno-
minado Procon Regional, tem como 

finalidade promover e implementar 
as ações direcionadas à educação, 
orientação, proteção e defesa do 
consumidor, e a coordenar a política 
de Defesa do Consumidor no âmbi-
to dos municípios consorciados.

Esse inovador projeto tem por 
escopo a garantia do acesso aos 
serviços públicos ofertados pelo 
Procon, agora sob a forma regionali-
zada, de forma prioritariamente pre-
ventiva, orientadora e conciliadora.

Desde 2018, o limite de fatura-
mento anual do Microempreende-
dor Individual (MEI) permanece 
fixado em R$ 81.000,00, um valor 
que já não acompanha a realidade 
econômica do país. Com a inflação 
acumulada e o aumento do salário 
mínimo, muitos pequenos empre-
sários enfrentam dificuldades para 
se manter dentro dessa faixa, o que 
limita o crescimento de seus ne-
gócios. “O limite atual não reflete 
mais a realidade econômica”, afirma 
André Charone, contador e pro-
fessor universitário com formação 
em Empreendedorismo em Países 
Emergentes pela Universidade de 
Harvard, nos Estados Unidos. “Um 
ajuste é essencial para a sustentabili-
dade dos pequenos negócios.”

Projetos de Lei em Tramitação

Atualmente, há diversos projetos 
no Congresso Nacional que buscam 
ajustar o limite de faturamento do 
MEI. Entre eles, destaca-se o Pro-
jeto de Lei Complementar (PLP) 
108/2021, que propõe aumentar o 
limite para R$ 144.000,00 anuais, 
permitindo um faturamento mensal 
de até R$ 12.000,00. Essa proposta 
visa não apenas atualizar o limite 
com base na inflação, mas também 
estimular a formalização e o cresci-
mento dos pequenos negócios.

Outra proposta discutida no Fó-
rum Permanente das Microempre-
sas e Empresas de Pequeno Porte 
sugere uma “rampa de transição” 
para facilitar a mudança do MEI para 
microempresa, proporcionando um 
período de adaptação sem a aplica-
ção retroativa de impostos. Essa me-

dida visa evitar penalizações severas 
para empreendedores que ultrapas-
sem o limite de faturamento devido 
a picos de vendas ocasionais.

A Necessidade de Reajuste com 
Base na Inflação

Desde 2018, a inflação tem 
corroído o poder de compra e au-
mentado os custos operacionais. 
Segundo o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo (IPCA), 
o reajuste necessário para manter o 
poder aquisitivo seria de aproxima-
damente R$ 115.000,00. Este ajuste 
permitiria que os MEIs mantivessem 
a competitividade sem precisar mi-
grar para categorias tributárias mais 
onerosas.

Comparação com o Salário Mí-

nimo

Outra métrica para o ajuste do 
limite de faturamento é o salário 
mínimo. Em 2018, o salário mínimo 
era de R$ 954,00, e em 2024, é de R$ 
1.412,00. Seguindo essa lógica, o li-
mite de faturamento do MEI deveria 
ser próximo a R$ 120.000,00 para 
refletir o aumento do custo de vida 
e dos salários.

Impacto no Dia a Dia dos Empre-
endedores

Para muitos microempreendedo-
res, o limite de faturamento estagna-
do significa desafios constantes. “Se 
o limite fosse ajustado, mais pessoas 
estariam dispostas a se formalizar, 
contribuindo para a economia lo-
cal”, comenta André Charone. A 

falta de atualização empurra muitos 
empreendedores para a informali-
dade ou para categorias tributárias 
mais complexas e custosas, o que 
contraria os objetivos de simplifica-
ção e incentivo à formalização que 
motivaram a criação do MEI.

Caminho para o Futuro

“Além de reajustar o limite, é 
essencial rever periodicamente essa 
faixa, adaptando-a às realidades 
econômicas e sociais do país”, des-
taca Charone. Com milhões de MEIs 
operando no Brasil, ajustar o limite 
de faturamento poderia estimular 
a economia e promover um cresci-
mento sustentável para os pequenos 
negócios, fortalecendo a base eco-
nômica do país.

Os debates e propostas em trami-

tação no Congresso são um passo na 
direção certa, mas a urgência de um 
ajuste imediato não pode ser ignora-
da. O aumento do limite de fatura-
mento não é apenas uma questão de 
justiça para os microempreendedo-
res, mas também uma estratégia vital 
para fomentar o desenvolvimento 
econômico e reduzir a informalida-
de no Brasil.

Em resumo, enquanto o pro-
jeto de lei não é aprovado, os em-
preendedores devem estar atentos 
às suas obrigações fiscais e buscar 
aconselhamento contábil para evitar 
problemas com o fisco. A atualiza-
ção do limite de faturamento é uma 
necessidade premente que pode 
gerar benefícios significativos para a 
economia brasileira, promovendo a 
inclusão e o crescimento sustentável 
dos pequenos negócios
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Artur aceita fazer o exame de DNA e se enfurece com os comentários maldosos de 
Ariosto. Torquato Tasso revela para Quinota as suspeitas de Ariosto sobre Artur. Cira se 
insinua para Tobias Aldonço, sem que Fé perceba. Ariosto se aconselha com Zefa Leo-
nel. Cira filma Nivalda e Aldenor se beijando. Cira vai ao restaurante de Tobias Aldonço e 
tenta comer gratuitamente. Sabá Bodó flagra Nivalda e Aldenor. Ariosto, Artur e Quinota 
se assustam com o sumiço de Dona Manuela.

Luca não entende a fúria de Electra. Wilson convence Paulina a se internar na 
clínica. Chicão se entristece com os comentários de Lulu. Lupita fica horrorizada ao 
ver Júpiter, e deixa o casarão em Osasco. Electra conta para Nanda e Vênus sobre 
Luca. Cláudio pega a carteira de Plutão sem que ele perceba e se surpreende com o 
conteúdo. Lulu descobre que Sheila é presidente do seu maior fã-clube. Otto instrui 
Marta sobre seu plano contra Netuno/Léo. Júpiter procura Lupita. 

RESUMO DE Novelas
Os produtores desfazem o negócio com João Pedro, insinuando que sofreram 

ameaças. Egídio conta a Eliana que ele é o autor das ameaças aos produtores para 
que o grupo não fizesse negócio com os Inocêncio. Deocleciano e Zinha são obri-
gados a dispensar os serviços de Tião. Ritinha discute com Damião, sentindo que 
Eliana esteve em sua cama com o marido. Egídio confidencia a Eliana sobre seu 
plano de vingança contra a família.

Em conversa com Gláucia, Nando e Dimitri alegam que se sentem abandonados 
pela mãe e que ela não lhes dá atenção, assim como Leandro faz com ela. Gláucia 
reconhece que agiu mal o tempo todo e promete que vai ser uma boa mãe. Vera 
finalmente pede perdão para Mariana pelo o engano do roubo da joia, mas acres-
centa que ainda não foi comprovado que Mariana é inocente quanto à acusação do 
sequestro de Romeu no passado.

Quase ninguém percebeu, mas a 
Globo cometeu uma grande gafe ao 
anunciar 1ª entrevista de Eliana no 
‘Fantástico’

Ué? Celso Portiolli ‘copia’ vídeo de Eliana 
na Globo, mostra crachá do SBT e divide 
opiniões na web: ‘Senti um RECALQUE’

O anúncio da primeira entrevista de 
Eliana no ‘Fantástico’, que vai ao ar no 
próximo domingo, veio junto de uma 
grande gafe cometida pelo perfil do pro-
grama no Instagram. Saiba o que é!

Globo comete gafe em anúncio de 
primeira entrevista de Eliana no ‘Fantás-
tico’ e web reage

Depois de 22 anos de história no SBT, 
Eliana finalmente está deixando a emisso-
ra do Silvio Santos

Depois de muita especulação, Eliana 
foi confirmada como a mais nova contra-
tada da TV Globo

Confirmação foi feita pela própria 
Eliana em um vídeo do Instagram nesta 
quinta-feira (27)

Pouco depois do vídeo, o perfil do 
‘Fantástico’ no Instagram anunciou uma 
entrevista com a entrevistadora para o 
próximo domingo

A contratação de Eliana pela TV Glo-
bo chegou com tudo! Conforme o Pu-
repeople já havia anunciado nas últimas 
semanas, uma das primeiras aparições da 
apresentadora na emissora carioca será 
no ‘Fantástico’, onde dará uma entrevista 
de boas-vindas ao Grupo Globo.

O primeiro passo da extensa agenda 
de Eliana na Globo foi anunciado nesta 
quinta-feira (27), pouco tempo depois da 
ex-contratada do SBT publicar um vídeo 
viral pegando o crachá da emissora, que 
também acabou em polêmica ao ser ‘co-
piado’ por Celso Portiolli.

Em uma publicação feita pelo perfil 
oficial do ‘Fantástico’ no Instagram, Elia-
na aparece dando sua primeira entrevista 
para a jornalista Renata Capucci . Na le-
genda, o post ressaltou: “Domingo tem 
@eliana no #Fantástico! A @renataca-
pucciofficial conversou com a mais nova 
contratada da @tvglobo sobre a novida-
de, os planos e a vida profissional”.

Acontece que, quase ninguém perce-
beu, mas a publicação veio acompanhada 
de uma gafe após o ‘Fantástico’ marcar 
a Renata Capucci errada na publicação. 
Apesar do erro ter sido corrigido, inter-
nautas notaram o erro e comentaram 
sobre o equívoco:

“O estagiário marcou a Renata Ca-
pucci errada hahaha, tadinha da póbi!”, 
escreveu um. “E não é a primeira vez que 
fazem isso”, observou outro, aos risos. 
Uma terceira buscou uma explicação para 
a gafe: “Vai ser demitida, brincadeira é o 

Instagram da Renata privado para marca-
ções”. Veja na galeria!

Famosos reagem a vídeo de Eliana na 
Globo

O tão aguardado anúncio de Eliana 
no time de contratados da TV Globo foi 
feito na manhã desta quinta-feira (27) por 
meio de um vídeo nas redes sociais, onde 
ela mostra o crachá da emissora com sua 
foto. E nos comentários da publicação, 
não faltaram famosos para apoiá-la na 
nova fase da carreira:

“Seja muito bem-vinda!”, escreveu Gil 
do Vigor . “Sucesso, Eliana”, reagiu Beth 
Goulart. “Seja muito bem-vinda. Que 
seja o começo de um ciclo de felicidade 
e realizações. O ‘Domingão’ te espera”, 
escreveu Luciano Huck . “Maravilhosa 
demais. Brilha muito, nossa estrela Elia-
na. Você merece toda a felicidade”, reagiu 
Sabrina Sato .

Ana Maria Braga já a convidou para 
um café da manhã: “Que linda! Bem-vin-
da. Amei essa notícia. Vou te ligar. Já vou 
preparar a mesa”, enquanto Maisa esban-
jou carinho em seu comentário: “Que 
linda! Estamos juntas mais uma vez. Bem 
vinda, Li!”. “Bem-vinda!”, desejou Lívia 
Andrade 

Pouco tempo depois de Eliana anun-
ciar sua ida para a Globo, Celso Portiolli 
refez um vídeo postado pela apresenta-
dora, trocando o crachá da Globo pelo 
SBT, e deu o que falar na web. Assista!

Celso Portiolli copia vídeo de Eliana 
indo para a Globo e causa polêmica nas 
redes sociais

Fora do SBT há apenas 4 dias, Elia-
na já anunciou sua contratação na TV 
Globo

Eliana anunciou ida para a Globo 
com um vídeo pegando o crachá da 
emissora em cima de uma mesa

Celso Portiolli, grande amigo de 
Eliana no SBT, aproveitou para fazer 
graça com o vídeo da apresentaora

Celso Portiolli replicou o vídeo de 
Eliana, mas com o crachá do SBT, mos-
trando ainda ser contratado pela emis-
sora

A quinta-feira (27) começou com 
muito bafafá na internet com a tão so-
nhada confirmação de Eliana na Globo! 
A apresentadora, que exibiu seu último 
programa no SBT no domingo passado 

(23), já anunciou o contrato com a emis-
sora carioca tão especulado nos últimos 
meses.

Para celebrar o momento especial, 
Eliana publicou um vídeo em suas redes 
sociais com a legenda “Nossos sonhos 
serão verdade, o futuro já começou”, 
onde aparece descendo uma escada de 
salto alto e pegando o crachá da Globo 
em cima de uma mesa, em seguida sain-
do de casa.

Sem nenhuma palavra dita pela 
apresentadora, o vídeo viralizou instan-
taneamente nas redes sociais e até ga-
nhou uma releitura de Celso Portiolli , 
seu amigo do SBT que assumirá a maior 
parte da grade dos domingos com a sa-
ída de Eliana.

O apresentador, por sua vez, fez 
questão de ressaltar continuar sendo 
contratado da emissora de Silvio Santos 
com um vídeo idêntico ao de Eliana, pe-
gando um crachá em cima de uma mesa 
com uma bíblia e saindo de casa. O con-
teúdo, porém, não agradou muita gente 
e passou a ser visto como uma ‘afronta’ 

para alguns internautas.

A opinião de internautas sobre o 
vídeo

A ida de Eliana para a Globo, que 
terá um salário bastante inferior ao do 
SBT e até ganhou um comentário espe-
cial de Ana Maria Braga, também tem 
causado muita polêmica por causa do 
vídeo de Celso Portiolli. Nos comentá-
rios da publicação do apresentador, fãs 
se dividiram:

“Adoro o Celso, uma capacidade 
enorme no entretenimento mas essa 
postagem idêntica ao da Eliana achei 
desnecessário. O momento é dela, ideia 
dela, ficou sem graça e meio dorzinha 
de cotovelo...”, disparou uma. “Afron-
tando a Eliana será?”, questionou outro.

“Tentou lacrar neh? Mais não ficou 
legal amigo, cada um com seu momen-
to...”, disparou um terceiro. “Qual a 
NECESSIDADE??????? Falta de respeito 
com a colega!!!!!”, se revoltou mais uma 
internauta. “Senti um RECALQUE ai”, 
disparou mais uma.



Montes Claros, sexta-feira, 28.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11eSpOrte

Programa oferece 203 bolsas para atletas e técnicos de modalidades olímpicas e paralímpicas, com 
inscrições abertas até 23/7

José Nardel traz aspecto que torna a 
corrida de rua um esporte único

Sedese lança edital para Bolsa Atleta e Bolsa 
Técnico

Torcedores do Atlético exaltam Matheus 
Mendes: ‘Pega até pensamento’

Saiba quanto o Cruzeiro já gastou com 
reforços e renovações na era Pedro Lourenço

Já imaginou você participar de 
uma corrida de Fórmula 1 que de-
finirá o campeonato mundial? Ou 
participar, mesmo sem ser um joga-
dor profissional, da Champions Lea-
gue, enfrentando adversários como 
o Real Madrid ou o Milan? Então, 
a corrida de rua é o único esporte 
em que um atleta amador pode 
participar da mesma competição da 
qual seu ídolo participa. As grandes 
provas mundiais, como a Maratona 
de Nova York, por exemplo, em que 
correm os atletas da elite mundial, 
são abertas para inscrições de atletas 
amadores, o que não acontece em 
nenhuma outra modalidade espor-
tiva.

Neste domingo, 30, a 16ª edição 
da Meia Maratona José Nardel, que 
é organizada pela Secretaria Munici-
pal de Esportes e Juventude, contará 
com a participação de dois atletas 
profissionais do Quênia. Para quem 
não sabe, o país localizado no leste 
do continente africano monopoli-

za os pódios mundo afora. Atletas 
quenianos conquistaram o ouro em 
três das últimas cinco maratonas 
olímpicas, na categoria masculina, e 
duas, entre as mulheres. Também é 
queniano o atleta Eliud Kipchoge, o 
único homem da história a ter cor-
rido os 42 km da maratona abaixo 
de duas horas.

Desta forma, a 16ª edição da 
Meia Maratona José Nardel contará 
com a participarão de Viola Jelagat 
Kosgei e Julius Kiprono Tarus. Viola 
venceu a última Volta Internacio-
nal da Pampulha (com o tempo de 
1:05:30) e a Meia Maratona Inter-
nacional do Rio (01:18:06), além 
de ter vencido a NB 42k de Porto 
Alegre (2:38:05), enquanto Tarus 
já correu 8 maratonas abaixo de 
2:15:00, tendo obtido seu melhor 
tempo na Maratona de Eindhoven, 
em 2019 (2:07:35).

*Os atletas quenianos estarão na 
sede da Secretaria de Esportes nes-
ta sexta-feira, às 16 horas.

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), por meio 
da Subsecretaria de Esportes (Su-
besp), publicou o Edital 07/2024, 

destinado à seleção de atletas e 
técnicos de modalidades olímpi-
cas e paralímpicas reconhecidas 
pelo Comitê Olímpico do Brasil 
(COB) e Comitê Paralímpico Bra-

sileiro (CPB).
O programa oferece 203 bol-

sas, variando de R$ 750 a R$ 5 
mil, pagas a cada dois meses. As 
inscrições estão abertas até 23/7 e 

podem ser feitas nos sites específi-
cos para modalidades olímpicas e 
paralímpicas.

Atletas interessados devem 
se cadastrar, fornecendo dados 
pessoais e registrando o melhor 
resultado obtido nas competições 
de 2023, conforme indicado pela 
entidade esportiva regional ou na-
cional. Técnicos também devem 
preencher seus dados e associar 
os resultados de seus atletas às 
competições de referência. Cada 
participante pode cadastrar um re-
sultado por nível de bolsa, podendo 
se inscrever em mais de uma catego-
ria, mas recebendo apenas o benefí-
cio de maior valor.

O programa Bolsa Atleta é dividi-
do em quatro categorias: estadual, 
nacional, internacional e olímpico/
paralímpico. As bolsas são destina-
das a atletas que conquistaram as 
três primeiras posições em competi-
ções estaduais, nacionais e interna-

cionais em 2023. A categoria Olím-
pico/Paralímpico é exclusiva para 
medalhistas ou participantes das úl-
timas edições dos Jogos Olímpicos 
e Paralímpicos. Já o Bolsa Técnico 
possui duas categorias, para técni-
cos de atletas que se qualificaram 
para a bolsa estadual e para aqueles 
que conseguiram o benefício na-
cional, internacional ou olímpico/
paralímpico.

Processo de seleção
A seleção dos beneficiários será 

feita em três etapas: homologação 
dos resultados pelas entidades es-
portivas, classificação e seleção dos 
beneficiários, e análise documental.

Os selecionados deverão enviar 
a documentação comprobatória 
pelo sistema de inscrição dentro de 
cinco dias úteis após a notificação 
via e-mail. O resultado final será di-
vulgado a partir de 18 de setembro 
no site da Sedese e no Diário Oficial 
do Estado.

Categorias e vagas disponíveis
BOLSA OLÍMPICA

Bolsa atleta Estadual: 50 vagas 
(R$ 750,00 bimestral)

Bolsa atleta Nacional: 23 vagas 
(R$ 1.500,00 bimestral)

Bolsa atleta Internacional: 9 va-
gas (R$ 2.500,00 bimestral)

Bolsa atleta Olímpico: 3 vagas 
(R$ 5.000,00 bimestral)

Bolsa Técnico I: 10 vagas (R$ 
1.000,00 bimestral)

Bolsa Técnico II: 4 vagas (R$ 
3.000,00 bimestral)

Bolsa Paralímpica

Bolsa atleta Nacional: 71 vagas 
(R$ 1.500,00 bimestral)

Bolsa atleta Internacional: 15 va-
gas (R$ 2.500,00 bimestral)

Bolsa atleta Olímpico: 8 vagas 
(R$ 5.000,00 bimestral)

Bolsa Técnico II: 10 vagas (R$ 
3.000,00 bimestral) (SEDESE)

Matheus Mendes foi um dos des-
taques do Atlético na vitória sobre 
o Internacional, por 2 a 1, fora de 
casa, pelo Brasileiro

Pela segunda vez na temporada, 
o goleiro Matheus Mendes recebeu 
uma oportunidade como titular no 
Atlético com a ausência de Everson. 
Em seu primeiro jogo no ano, ele 
amargou a goleada para o Palmei-
ras, por 4 a 0. Dessa vez, no entan-
to, o jovem arqueiro de 25 anos 
foi um dos destaques do Galo na 

vitória sobre o Internacional, por 2 
a 1, fora de casa, pela 12ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Inclusive, segundo o site Sofas-
core, Matheus Mendes foi o me-
lhor jogador em campo no triunfo 
alvinegro nessa quarta-feira (26/6). 
Ele recebeu a nota mais alta entre 
os atletas que disputaram a partida: 
8.8. O goleiro fez seis defesas, sen-
do cinco em finalizações na grande 
área, e ainda pegou um pênalti – o 
meia Alan Patrick, do Internacional, 

contudo, marcou um gol no rebote.
 ‘Pega até pensamento’
Nas redes sociais, diversos tor-

cedores do Atlético exaltaram o 
desempenho de Matheus Mendes. 
Alguns pediram até mesmo que ele 
assuma a titularidade no lugar de 
Everson. “O Everson vem tomando 
peru nos últimos jogos e o menino 
[Matheus Mendes] pega até pen-
samento! Matheus Mendes titular 
para ontem, e olha que já defendi o 
Everson várias vezes aqui, mas não 

dá mais”, comentou um atleticano 
no X (antigo Twitter). “Matheus 
Mendes tava o bicho ontem”, des-
tacou uma torcedora. “Matheus 
Mendes eu queria que você soubes-
se que eu te daria o mundo se eu 
pudesse”, brincou mais um faná-
tico pelo Galo. “Deixa o Everson 
descansar e se recuperar mental-
mente, enquanto isso, queremos 
Matheus Mendes no gol”, destacou 
mais um.

Revelado nas categorias de 

base do Atlético, Matheus Men-
des estreou pelo time principal 
no Campeonato Mineiro de 2021. 
Naquele ano, o goleiro substituiu 
Rafael em duelo contra o Athle-
tic, pela primeira fase, e Everson 
em dois jogos contra o Tomben-
se, pela semifinal – em um deles, 
inclusive, defendeu pênalti no In-
dependência, em Belo Horizonte. 
As oportunidades seguintes no gol 
do Atlético demoraram a aparecer. 
Diante da soberania de Everson na 

meta alvinegra, Matheus Mendes 
não teve novas chances de demons-
trar potencial em 2022. Em virtude 
de suspensões do titular absoluto, 
Matheus atuou em dois jogos no 
Campeonato Brasileiro de 2023 – 
contra São Paulo e Goiás. Foram 
duas vitórias e uma delas com atua-
ção decisiva, diante do Tricolor Pau-
lista, em pleno Morumbi. Com os 
dois jogos de 2024, Matheus Men-
des tem, portanto, sete jogos com a 
camisa do Atlético. (No Ataque)

O Cruzeiro segue ativo no mer-
cado para a temporada. Pedro Lou-
renço, dono da SAF estrelada, vem 
cumprindo a promessa de contratar 
reforços. Apesar dele não revelar 
qual o valor disponível para atuação 
de Alexandre Mattos, CEO do clube, 
no mercado, os gastos até aqui já são 
milionários.

Durante a partida entre Cruzeiro e 
Athletico, nessa quarta-feira (26), no 
Mineirão, Pedrinho, como é conheci-
do pelo torcedor celeste, fez questão 
de posar com os novos contratados 
que estão em BH. São reforços para a 
zaga, volância, meio-campo e ataque. 
A foto viralizou nas redes. 

Só os jogadores presentes na foto-

grafia custaram ao Cruzeiro cerca de 
R$ 122 milhões. Veja os valores: 

Jonathan Jesus: R$ 8,25 milhões
Kaio Jorge: R$ 25,7 milhões
Cássio: sem custos
Matheus Henrique: R$ 36 milhões
Walace: R$ 36 milhões
Lautaro Díaz: R$ 16 milhões
 Além deles, Pedro Lourenço confir-

mou a vinda do volante Fabrizio Peral-
ta junto ao Cerro Porteño. O jogador 
é aguardado na Toca da Raposa após a 
passagem pela Copa América. Os valo-
res da transação giram em torno de 3 
milhões de dólares (cerca de R$ 16,3 
milhões). 

O staff de Pedro Lourenço também 
já garantiu a renovação de contrato 

com o meia Matheus Pereira, que veio 
por empréstimo junto ao Al-Hilal, mas 
que agora segue da maneira definitiva 
na Toca da Raposa após negociação 
entre os clubes. Pereira custou 5 mi-
lhões de euros (cerca de R$ 30 mi-
lhões).

O zagueiro João Marcelo também 
fica de vez após o Cruzeiro pagar ao 
Porto  1,5 milhão de euros (cerca de 
R$ 8 milhões) para contar com o atle-
ta até 2028.

O gasto do Cruzeiro com os jogado-
res citados acima gira em torno de R$ 
176 milhões. Todos os novos reforços 
só podem ser inscritos oficialmente no 
dia 10 de julho, quando é a aberta a 
janela de transferências. (No Ataque)



Montes Claros, sexta-feira, 28.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 SOcial

SERÁ ABERTA LOGO MAIS ás 19 horas a 50° EXPOSIÇÃO 
AGROPECUÁRIA DE MONTES CLAROS - EXPOMONTES. 
O presidente da Rural José Henrique de Carvalho está 
enviando convites, mas a grandiosa festa começa mesmo 
amanhã, (sábado). E na Semana passada foi realizada uma 
belíssima MISSA SERTANEJA para comemorar os 80 anos 
da Sociedade Rural, vejam nesta foto os diretores em frente 
ao bolo, todos aplaudindo, pois o grande ginásio do Parque 
estava superlotado.

O CORREIO LANÇOU UM SELO comemorativo aos 80 
anos da Rural, aí sendo mostrado pelo novo “Mascote” da 
EXPOMONTES ou seja “Ruralzito” tendo ao lado Júnior 
Durval ,Rita de Cássia Guedes, José Henrique Carvalho, 
Alexandre Aguiar Rocha e Moacir Basto.

O VICE-PREFEITO É PRÉ-CANDIDATO a Prefeito Gui-
lherme Guimarães foi recebido por José Henrique e feste-
jadíssimo por todos os presentes.

O GOVERNADOR Romeu Zema esteve visitando ontem vá-
rias cidades da região e no novo aeroporto de Janaúba foi 
recebido pelo prefeito Zé Aparecido. Logo mais o Governa-
dor estará aterrizando aqui em Moc para abertura da nossa 
EXPOMONTES.

FOTO DE IRAN REGI E A LINDA LEILA MEDEIROS 
quando ainda eram namorados. Já se passaram 52 anos de 
casados e dia 6 ele estará festejando seus 80 anos. Vivas

ARMÊNIO VELOSO esteve comemorando seus 80 anos ao 
lado da família e amigos maus íntimos. Na foto está emol-
durado pelos seus irmãos Leo, Wagner, Patrícia, Helton, 
Adauto e Margareth.

FAMÍLIA UNIDA E MARAVILHOSA, é a de Tadeu e Beth 
Mendonça Lage, onde todos os filhos seguem a carreira dos 
pais, ou seja, são excelentes profissionais da Medina. Esta 
foto foi na comemoração dos 40 de Maria Cecília aí tam-
bém com o esposo João Paulo, o filho Daniel, e os irmãos 
Gustavo e Murilo, as cunhadas Laziane e Flávia. Vivas para 
a sempre linda Cecília.

ESTE JORNALISTA TAMBÉM esteve presente na bela mis-
sa, a convite do presidente da Rural José Henrique e sua 
esposa Jacqueline (foto). Após a missa houve um delicioso 
almoço com todos se confraternizando.

O PRESIDENTE DA RURAL José Henrique e a esposa Jac-
queline, levando até o altar a imagem de Nossa Senhora. A 
missa foi realmente muito emocionante tendo como fundo 
um excelente Grupo de Moda de viola brindando a todos 
com os clássicos sertanejos.

OS EX-PRESIDENTES da Rural Osmane Barbosa e Dário 
Colares levando o grande bolo, sob os aplausos de todos.

TRADIÇÃO E DEDICAÇÃO

O EMPRESÁRIO DUÍ MACEDO acaba de inaugurar as novas e 
amplas instalações da reforma executada no seu tradicional bar e 
restaurante MAPA DE MINAS, que como sabem é o mais badalado 
da Avenida Deputado Esteves Rodrigues e tem tradição com um 
Buffet dos mais fartos e variados. Como acontece todos os anos 
no inverno Duí já lançou o seu famoso FESTIVAL DE CALDOS 
com muitas opções. Batalhador e sempre presente, é uma figura 
queridíssima por todos. Vamos prestigiar este Festival de Cardos 
que começa diariamente às 18 horas.

PIOR COMPOSIÇÃO

ESTRATÉGIAS AÉTICAS, atitudes retrógradas, barganhas fisio-
lógicas e ações irracionais da maioria dos parlamentares brasilei-
ros dão ao atual colegiado Legislativo a pior composição que o 
Congresso Nacional já teve em nossa história republicana.

MOVIMENTO NA CIT Y

IMPRESSIONANTE COMO A GRANDIOSA EXPOMONTES mo-
vimenta toda nossa MOC em vários setores comerciais e gera mui-
tos e muitos empregos. Amanhã por exemplo com o show dupla 
de ZÉ NETO E CRISTIANO e Vitinho o Parque deverá bater re-
corde de público. Até dia 7 a festa atrairá também pecuaristas de 
várias partes do País que virão prestigiar os importantes leilões.

NÃO ESTÁ INATIVA

ENQUANTO LULA E OUTROS DESENVOLVIMENTISTAS pe-
dem juros mais baixos, a inflação dá sinais de que ela não está 
inativa. Em maio, os números do Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor amplo (IPCA) subiram 0,46%, acima dos dados re-
gistrados em abril (0,38%). Segundo o IBGE, o resultado foi pres-
sionado pelos preços dos alimentos.

GLAMOUR-2024

COMO SABEM ATUALMENTE só estou promovendo duas 
festas nos últimos anos. No primeiro semestre a FEIJOADA DO 
THEO e no segundo a NOITE DO GLAMOUR que este ano será 
dia 28 de setembro no MIRANTE EVENTOS. Como sempre com 
Camisetas pretas e douradas que serão as cores padronizadas. 
Este ano estamos bolando muitas novidades além das excelentes 
bandas relembrando músicas dos anos dourados e clássicos ser-
tanejos pois comemorarei meus 59 anos de jornalismo. Uma vida 
com certeza e sempre agradecido ao bom Deus e a Nossa Senhora 
de Lourdes por estar me dando saúde para seguir em frente.

NA PRÓXIMA TERÇA-FEIRA teremos um jantar fes-
tivo no Max Mim, quando a muito querida empresária VANDETE 
GOMES DE ANDRADE estará tomando posse como Presidente do 
ROTARY CLUB SÃO LUIZ, distrito 4760. Ela Receberá o cargo do 
atual Presidente Almerito Biondi. Merci pelo convite

COPOM PRECISA TOMAR DECISÕES exclusi-
vamente técnicas para transmitir confiança ao País. Nem sempre 
os diretores do BC vão pensar igual; o que a autoridade monetá-
ria precisa é ter credibilidade.

O PARQUE DE EXPOSIÇÕES a partir de amanhã 
até dia 7 será o palco para os pré-candidatos a Prefeito de Montes 
Claros para “pedirem” votos. Estamos vendo alguns sem nenhu-
ma chance, mas como sempre para aparecerem e ganharem uma 
“boquinha” estarão por lá. Olho vivo eleitores pois nossa cidade 
não pode parar.

A AZUL LINHAS AÉREAS deverá mesmo colocar um 
voo por semana de BH a Janaúba, o norte de Minas está sendo 
prestigiado pela empresa que foi pioneira nestes voos curtos na 
região. O de MOC para Porto Seguro as quintas e domingo está 
“bombando”.

SEM SOMBRA DE DÚVIDAS O RESTAURAN-
TE “Duca Gourmet “ é o preferido do Governador Romeu Zema 
quando vem a city, e Joãozinho continua recendo no seu famoso 
almoço todos os executivos que chegam à cidade e se dizem en-
cantados com o alto nível do buffet e atendimento nota mil de 
Joãozinho Prates.

QUE O DESEJO DE AJUDAR o próximo consiga 
sempre superar o egoísmo e a falta de esperança no ser humano.

VAP E VIP


